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Acta Sesión Extraordinaria NºJS-2023 

Acta de la Sesión Extraordinaria número veintioch¿ del dos 

36209 

mil veintitrés, a las 

diecinueve horas con nueve minutos, celebrada por e¡ Concejo Municipal del Cantón 

de Goicoechea, el jueves siete de noviembre del do~ mil veintitrés, en el Salón de 

Sesiones de esta Municipalidad. ---------+------------

1. Presidente: Fernando Chavarría Quirós. ----1------------

2. Vicepresidente: Carlos Andrés Calderón Zúñiga. ---i 
3. Regidores Propietarios: Carlos Luis Murillo Rodnguez, Xinia Vargas Corrales, 

Lorena Miranda Carballo, Angel Rodolfo Muñoz Valve ~e y William Rodríguez Román. 

4. Regidores Suplentes: William Báez Herrera, Nicole ~esén Sojo, Max Rojas Maykall, 

Andrea Chaves Calderón, Jesús Vindas Durán, J~sé Domínguez Montenegro y 

Gustavo Brade Salazar. 1 

5. Síndicos Propietarios: Carlos Alfaro Marín, Kevin I\Vlora Méndez, Anabelle Gómez 

Mora, Ana Lucía Mora Elizondo, Andrea Valerio Monttro e Iris Vargas Soto. 

6. Síndicos Suplentes: Luz Bonilla Madrigal, Luis Barrahtes Guerrero, Christian Brenes 

Ramírez y Álvaro Jiménez Leiva. --------+-----------

7. Alcalde/Alcaldesa: Sra. Irene Campos Jiménez. --+------------

8. Secretario/A: Licda. Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría 

Municipal.-----------------1--------------

9. Ausentes: Regidora Propietaria Carolina Arauz Du [án, Regidora Suplente Melissa 

Valdivia Zúñiga, Síndico Propietario David Tenorio RoJas. ----------
1 

1 O. Asistentes por Invitación: Intérpretes de LESCO: 'drián Fabricio Ríos Ramírez y 

Vanesa Pérez Aguirre. -----------+----------

Cuestión de orden------------------ --------·-----------------------------------------
25 El Presidente del Concejo Municipal dice, buen s noches compañeros, público, 

26 personas vía Facebook, vamos a dar inicio a la sesión extraordinaria 28, jueves 07 de 

27 diciembre del 2023, orden del día, oración, do Luis sería tan amable de 

28 acompañarnos con una oración por favor si es tan am¡:ible, muchas gracias.---

29 

30 

ARTÍCULO l.------------------- ---,---------+-----------------------------------
Orden del día.-------------+----------

1 
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ORACIÓN. -------------------··---············ ·····················---·········· 

JURAMENTACIÓN REPRESENTANTE DEL CO CEJO CANTONAL DE LA 

PERSONA JOVEN ANTE LA JUNTA DIRECTIVA bEL COMITÉ CANTONAL DE 

DEPORTE Y RECREACIÓN DE GOICOECHEA ······~·····················---·········· 

DICTAMEN Nº55·2023 COMISIÓN DE HACIENDA YIPRESUPUESTO•····---

AUDIENCIAS·····----············---······,······························ 
1 

, 1 

ARTICULO 11 ··-----················---··•·····---························ 

JURAMENTACIÓN REPRESENTANTE DEL CO~CEJO CANTONAL DE LA 

PERSONA JOVEN ANT~ LA JUNTA DIRECTIVA IDEL COMITÉ CANTONAL DE 

DEPORTE Y RECREACION DE GOICOECHEA ······•·········---············--
1 

El Presidente del Concejo Municipal expresa, s~ encuentra Sebastián Rojas 

Solano en el público, vamos a proceder con la jurarrjentación por favor Sebastián 

pasa al frente si es tan amable. J 
El Presidente del Concejo Municipal proce ,e a juramentar a Sebastián 

1 

Gabriel Rojas Solano, cédula de identidad 1·198¡•0456, como miembro de la 

~::~~i~~c::~a del Comit~.~~~.~~.~:~.~e Deportes ~ .::~reación .~.~.~.~~:::::~.~~. 

1 

DICTAMENES DE COMISIONES ·············---···~·········---······················ 

ARTÍCULO 111.1----··············----······+···---················---

20 DICTAMEN Nº55•2023 COMISIÓN DE HACIENDA YIPRESUPUESTO ---· 

21 "En reunión ordinaria celebrada el 27 de nov embre de 2023, en la Sala 

22 sesiones del Palacio Municipal, con la participación d las Regidurías Propietarias: 

23 Carlos Andrés Calderón Zúñiga, Presidente; Lorena Miranda Carballo, 

24 Vicepresidenta; y Fernando Chavarría Quirós, Secreta1rio; Asesoría: Lic. José Daniel 

25 Córdoba, donde se conoció lo siguiente: 1 

26 SM•2727•2023: EN SESIÓN ORDINARIA Nº40·2023, CELEBRADA EL DÍA 02 DE 

27 OCTUBRE DE 2023, ARTÍCULO VI.IX, SE CONOCIÓ OFICIO MG·AG•04466·2023. 

28 SM•3161·2023: EN SESIÓN ORDINARIA Nº45•2023, CELEBRADA EL DÍA 06 DE 

29 NOVIEMBRE DE 2023, ARTÍCULO IV.V, SE CON CIÓ OFICIO MG AG 05298· 

30 2023, SUSCRITO POR LA ALCALDESA MUNICIPAU. ···----

2 
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SM-30-20-2023: EN SESIÓN ORDINARIA Nº44-2023j CELEBRADA EL DÍA 30 DE 

OCTUBRE DEL 2023, ARTÍCULO IV.I, SE CONOCIÓIOFICIO MG AG 05000-2023, 

SUSCRITO POR LA ALCALDESA MUNICIPAL. -----+--------------,---------------

SM-3023-2023: EN SESIÓN ORDINARIA Nº44-2023,ICELEBRADA EL DÍA 30 DE 

~~::~~::~::~~~~~~.::~:~~:~~~~~t~~~~~=~~~~~~~ 
1. Que mediante oficio MG-AG-04466-2023 suscritb por la Alcaldía Municipal de 

2. 

1 

fecha 21 de setiembre de 2023, en el cual remite~ documento DAD 01627-2023 

y DAD 02519-2023, suscrito por el Lic. Sa~id Salazar Castro, Director 

Administrativo Financiero, "el cual se refiere al que el Comité Cantonal de 

Deportes y Recreación de Goicoechea, al no ~aber presentado ni informes 

presupuestarios o flujos mensuales de caja, no Je ha girado ningún monto de 

aporte, así mismo menciona que a la fecha no s~ tiene registro en el Sistema 
1 

de Información de Planes y Presupuestos (SIPP del informe de ingreso gasto 

del I Semestre 2023, por parte de dicha entidad, que debía estar registrado al 

31 de julio de 2023. Por lo cual, recomienda que este Órgano Colegiado, como 

superior jerárquico inmediato del mismo, resueita la autorización de giro del 

cheque en cartera correspondiente al cierre del ~eriodo 2022, por la suma de 
1 

~55.496.693,90; o bien la anulación del mismo ... ['----------

Que mediante oficio COM.HAC Y PTO.07-23 de focha 25 de octubre de 2023, 
1 

solicita a la Administración Municipal criterio legal sobre la solicitud realizada 

con respecto a lo externado por la Dirección Administrativa Financiera, sobre la 

24 solicitud de autorización de giro de cheque en ca~era para el Comité Cantonal 

25 de Deportes y Recreación de Goicoechea. ---1-~-----------

26 

27 

3. Que mediante oficio MG AG 05298-2023 de la JIJlcaldía Municipal de fecha 02 
1 

de noviembre del 2023, donde adjuntan el documimto MG-AG-DJ0338-2023 de 

28 la Dirección Jurídica, mediante el cual señala:---J 

29 "Atendiendo sus oficios MG-AG-05198-20 • 3 y MG-AG-05208-2023, 

30 solicitando el criterio de esta Dirección JurídicJ, respecto de la solicitud de 

3 
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autorización presentada por la Alcaldía ¡unicipal ante el Concejo 

Municipal, a fin de que se autorice girar al Comité Cantonal de Deportes y 

Recreación de Goicoechea, en adelant, CCDRG, la suma de 

~55.496.693.90, como parle de los aporles qle por mandato legal han de 

realizarse, se informa. ---------,1f---------
En primera instancia debe tenerse claro que, por estar así establecido en 

1 

el Código Municipal, concretamente en el artículo 179, la Municipalidad 
1 

está obligada a girar al CCORG, dicha norma bstablece: ------
1 

"Artículo 179. - Los comités cantonales kte deportes y recreación 
1 

coordinarán con la municipalidad respectiva, 16 concerniente a inversiones 

y obras en el cantón. Las municipalidades de~erán asignarles un mínimo 

de un tres por ciento (3%) de los ingresos ordjnarios anuales municipales; 

de este porcentaje, un diez por ciento (10%), ¡como máximo, se destinará 

a gastos administrativos y el resto, a programi!,s deportivos y recreativos." 
1 

En este caso se ha presentado una situación atípica, y es que se había 

acordado no autorizar el giro de la suma supr1 citada, en virlud de tenerse 

por acreditado que el CCORG estaba incumpliendo gravemente el 

ordenamiento jurídico, especialmente las otjligaciones que le imponen 

normas presupuestarias y directrices emana1
1 

s de la Contrataría General 

de la República con respecto a esta materia, y con ellos sus deberes de 

una gestión con estricto apego al ordenamie (º jurídico vigente, como se 

lo impone el artículo 11 de la Constitución Pofítica y 11 Ley General de la 

Administración Pública.--------•-----------

Según se informa en el oficio MG-AG-05139r2023, de 27 de octubre de 

2023, ya se tiene por subsanadas y cumplidas Vas obligaciones del CCORG 

respeto del registro de sus datos presupu~starios en el Sistema de 

Presupuestos Público (SIPP), se elaboró la e~timación de gastos del 2023 

y demás tareas de orden presupuestario y colbtable en las que el CCORG 

estaba omiso, y que motivaron ordenar el no giro de la suma aquí citada 

supra. Si lo informado a los señores Regidon ,s les genera alguna duda, o 

4 
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no comprenden la información que les fu¡ remitida, será entonces 

necesario que soliciten aclaraciones a las unidades administrativas 

competentes en materia presupuestaria, sieido que ello escapa de las 

competencias y experticia de esta Dirección Jhrídica. -------

Una vez cumplidas las labores pendientes y 1ºn ello puesta a derecho la 

situación de registros contables y presupuestarios del CCDRG, no aprecia 

esta Dirección cuál sería el fundamento del Cl!mcejo Municipal para negar 
1 

la transferencia de dinero que por mandato le~al debe hacerse al CCDRG, 

pues como queda muy claro de la redacción Je la norma supra transcrita, 
1 

es un deber de la Municipalidad asignar y !entregar a los Comités de 
1 

Deportes no menos del 3% de los ingresos oirdinarios anuales, y si como 

se le está informando al Concejo Municipal, p~r parte de la Alcaldía en el 

sentido que ya el CCDRG cumplió todas las pondiciones que mantenían 

ese aporte en las arcas municipales, no hay ~ntonces razón alguna para 
1 

no ordenar que se transfiera el dinero al GCDRG. De mantenerse la 

negativa a autorizar que se transfiera ese a~orte sin una razón válida y 

suficiente, es decir, que el Concejo Municip11 mantenga la retención de 

dicho aporte de presupuesto, a pesar no existir ya los incumplimientos que 
1 

inicialmente fundamentaron no trasladar el din¡' ro al CCDRG, será ello bajo 

la entera responsabilidad de los miembros del Concejo Municipal."---

4. Que mediante oficio MG-AG-05139-2023 suscrito por la Alcaldía el cual es una 

ampliación al oficio MG-AG-05000-2023, relacio~I ada a la liquidez de recursos 

económicos necesarios para afrontar los pagos die bienes, obras y servicios en 

lo que resta del periodo 2023, según se detalla er, dicho documento. ---

POR TANTO, ESTA COMISIÓN RECOMIENDA AL ~ONCEJO MUNICIPAL:······· 

1. Autorizar el giro de cheque en cartera correspJndiente al cierre del periodo 
1 

2022, por la suma de ~55.496.693,90 al Comité Cantonal de Deportes y 
1 

Recreación de Goicoechea, según criterio jurídi¡co mediante los oficios: MG-

AG-05298-2023 de la Alcaldía Municipal el cual anexa oficio MG-AG-DJ-0338-

2023 de la Dirección Jurídica. -------1-----------

5 
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1 2. Se comunique a los interesados. 1 

2 3. Se solicita la firmeza."-----------1------------
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La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásque! indica, buenas noches, vea este 

tema yo estoy un poco confundida, ese cheque cómo bien lo dice el dictamen es de los 

recursos del Comité Cantonal de Deportes de 2022, esotros no tenemos que aprobar 

la transferencia de fondos, nosotros aprobamos la partida presupuestaria, pero la 

transferencia de fondos es un asunto administrativo ntonces aquí manda una nota la 

señora Alcaldesa dónde dice que ellos ya cumplieron con el primer semestre del 2023, 

pero esos recursos son del 2022, y Álvaro se refiere d ce que si ya cumplieron que no le 

podemos retener los recursos, nosotros Concejo Muni: ipal no estamos reteniendo nada, 
1 

el que lo está reteniendo es la Administración por supyestamente que no cumplieron con 
' 

los informes, entonces no sé si tal vez señora AlcaldeJa porque aquí en los documentos 
1 

ninguna parte dice que el Comité Cantonal de Deportés ya cumplió con los informes del 
1 

2022, si ya cumplió es un asunto meramente administrativo y si no cumplió el dictamen 

que da Álvaro no dice que pasa si no ha cumplido, dJe que si ya cumplió hay que girar 
1 

los recursos, pero en ninguna parte se dice que ya cumplió con los informes del 2022, 
1 

entonces yo lo que considero es que eso se tiene que trasladar a la Administración, 
1 

devolver a la Administración para que si ya cumplió, pi: r qué yo recuerdo en una reunión 

que estuve yo y ahí estuvo Carlos Calderón y creo q e Gustavo Brade también estuvo 

con Sahid, con el señor Rafael Vargas, que era el Alcalde, y con gente del Comité 

Cantonal y Sahid fue muy enfático en decir. -----l------------

EI Presidente del Concejo Municipal dice, doña illiam me regala un segundo nada 

más, para informa que la compañera no se encue tra Carolina y don William Báez 

asumiría cómo Regidor Propietario, continúe doña Lill am disculpe.-------

Continua la Regidora Propietario Lilliam Gu rrero Vásquez dice, estábamos 

tratando que se girarán los recursos y Sahid fue un t uy enfático al decir no los puedo 

girar mientras no hayan cumplido lo que la Contraioría pide, de información y si el 

Concejo toma el acuerdo asume la responsabilidad d$ girar recursos sin que se cumpla 
1 

los requisitos, entonces si no tenemos aquí claro de q¡ue el Comité haya entregado toda 

la información 2022 o sea, si ya la entrego simpl(/)mente es responsabilidad de la 

6 
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Administración, de la Alcaldía diay trasladar esos di1eros, nosotros no tenemos nada 

que ver con el traslado de dinero si tenemos que tohiar un acuerdo es porque están 

incumpliendo y entonces el criterio de la asesoría legal no nos dice nada a eso de cómo 

trasladamos si están incumpliendo porque dice ya cu~plió pero es con lo del 2023, no 

con lo del 2022. --------------+-----------

El Presidente del Concejo Municipal expresa, ¡o.K., vamos a continuar con la 

votación en vista de que la señora Alcaldesa dice que¡ ella se apega a la nota del señor 

abogado.-----------------+-----------

El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodrí uez indica, señores de la mesa 

principal, señores Regidores, Síndicos y Público que nos acompaña, señora Yoselyn, 

señores de Prensa, y público que nos acompaña hoy, yo creo que doña Lilliam hace un 

análisis tiene toda la razón y en este tema es un po ¡º verdaderamente confuso, esas 

apreciaciones, porque inclusive hablaban para poder pumplir algunas obligaciones que 
1 

tenían, y cuando se reflejaba que en cada había cirrta cantidad que podrían haber 

dispuesto para poder asumir esas obligaciones no necesitaban que se aprobará este 
1 

dictamen o estos recursos que lo tienen, yo creo que 1osotros bajo ese principio vamos 

a pegarlo al criterio de la Regidora Guerrero porque !º creo que ella tiene razón, diay 

pues el Concejo no tienen nada que aprobar, eso es un asunto que lo tiene prácticamente 

la Administración y son obligaciones muy propias y la, normas que permiten poder a la 
1 

Administración máxime que ya se nombró un Comité r· antonal de Deportes ya creo que 

entra a funcionar lo más pronto, la Alcaldesa según la moción que yo había presentado 

en su momento debe ya de mandar un informe al C, ncejo cómo dejó el Comité, con 
1 

cuánto, que fue lo que paso, qué hizo, que no hizo, qlue se logró, por qué no se logró, 

qué se pudo manejar dentro de las falencias que teníaly de la urgencia que tuvimos que 

hacer con la intervención del Comité Cantonal de Depprtes por las renuncias y por todo 
1 

lo que se dio al Comité, por esas razones nosotros ali menos el voto de nosotros de la 

Fracción Unidad no vamos hacerlo, porque creo y estJy convencido, excepto que se de 
1 

alguna otra proyección, no una explicación, algún otrd fundamento que pueda ser más 

creíble, más razonable, yo no tengo porque cuestionbr el dictamen del Departamento 

Jurídico, pero yo creo que no está ajustado, y replito, me estoy basando en esas 

7 
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aprec,ac,ones que ace ona , 1am e arma y e on,¡,o, mas que o o 1un Ico, gracias, 

muy amable. ----------------1-------------

La Alcaldesa Municipal dice, bueno muy bue as noches a todos, el Concejo 

Municipal y los presentes, si me apego a la nota que manda el señor Director Jurídico 

porque lo dice muy claro acá, dónde dice que según i informa el oficio MG AG 05139-

2023 del 27 de octubre ya se tienen por subsanadas y cumplidas las obligaciones del 

Comité Cantonal de Deportes y Recreación r specto al registro sus datos 
1 

presupuestarios en el Sistema de Presupuestos Públlicos SIPP y que se elaboró con 

estimación de gastos del 2023, esto viene de nota qu¡ nos envían de este momento el 

señor Presidente que estaba en la Comisión de Hacienda, don Carlos Calderón dónde 
1 

nos dicen que si nos vamos a apegar o se va a declarar nulo el tema, entonces lo tengo 
1 

muy claro acá dónde dice anexo el oficio recibido 30 qe octubre el señor Carlos Andrés 
1 

Calderón, Presidente de la Comisión de Hacienda, dónqe en reunión ordinaria se conoció 

el MG bueno ahí dice de la Alcaldía Municipal relacio~ado a la solicitud de autorización 

de giro del cheque y cartera correspondiente al ci~rre del periodo 2022, o bien la 

anulación del mismo, aquí lo que se está pidiendo es Jso, o se aprueban los recursos, o 

se anulan los recursos, son dos alternativas que teníllmos nosotros, por eso es que se 

le traslada al Concejo Municipal, creo que queda más o menos ya claro con el tema de 

que lo que se está pidiendo es o se giran los recurso o se anula el cheque que había 

en el presupuesto, gracias. 

La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero VásqLez dice, no que ese oficio que 

menciona la señora Alcaldesa dice expresamente qu~ se cumplió con los informes del 
1 

2023, o sea esa fue la nota que ella firmó dónde dice q¡ue se cumple, pero no menciona 

nada del 2022, no menciona absolutamente nada dkl 2022, entonces aquí, o sea, y 
1 

también Álvaro se refiere dice que si se cumplió, 1ueno pero cumplió lo del 2023, 

entonces me imagino que los recursos del 2023 no se han girado, porque nosotros no 
1 

nos damos cuenta cuando se giran los recursos insistd no somos nosotros que tenemos 

que decir se gira o se anula, porque es un asunto admihistrativo, o sea, la Administración 

verá si cumplió lo gira y si no, tendría que anulJr el cheque o lo que proceda 

administrativamente, pero o que traigan un dictamen d~ la Dirección Jurídica dónde diga 

8 
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que a pesar de no haber cumplido entonces se puedel bajo esta y esta norma, pero eso 

no es lo que dice el dictamen de la Dirección Jurídica.~----------

El Presidente del Concejo Municipal expresa, amos hacer un receso por siete 

minutos para hacer las consultas jurídicas. ----l------------

AI ser las diecinueve horas con veintitrés min os el Presidente del Concejo 

Municipal da un receso de siete minutos.------+-----------

AI ser las diecinueve horas con treinta y dos minutos el Presidente del Concejo 

Municipal reanuda la sesión. ----------+1-----------

EI Presidente del Concejo Municipal indica, vam,os a iniciar de nuevo, en vista de 

que el dictamen les falta algunas observaciones por pf rte de la administración entonces 

se va a devolver y se va a conocer Dios mediante el[ día lunes, inclusive Doña Lilliam 

estaba hablando de reunirse con Don Sahid antes de ¡1a sesión verdad si entonces para 

como dejarlo en evidencia de que posiblemente el llines los estaría convocando a la 

mayoría para reunirse y sacar el dictamen, si hay que votar el retiro pero para indicarles 

que esta plata es lo que se necesita también para arr. glar la piscina municipal que eso 
1 

quede muy claro que para eso es el giro entonces vam~
1 

s a solicitar el retiro del dictamen. 

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el retiro del dictamen 

55-2023 de la Comisión de Hacienda y Presupue to, el cual por unanimidad se 

aprueba, como se detalla a continuación:------➔•----------------------------------

A CUERDO N º 1 ----------------------------------------·-----------------------------------------

" Se aprueba el retiro del Dictamen 055-2023 de la Co~isión de Hacienda Presupuesto 
1 

y se devuelve a dicha comisión para mejor resolver." (i)OMUNIQUESE. ------------

Cuestión de orden------------------

El Presidente del Concejo Municipal expresa, corpañeros solicitarles la alteración 

para incluir dos dictámenes, perdón un dictamen un DAD PROV y un dictamen de 
i 

sociales ambos serian del tema de las becas y el o 
1
ro seria de una contratación que 

ocupamos aprobar la prorroga entonces sin más le solicito por favor en votación lo 

valoren. ------------------+·-----------
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El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la alteración del 

orden del día para conocer los asuntos antes mencionados, la cual por 

un a ni mida d se aprueba. _____________ , __________________ , ______________________________________ _ 

Se altera el orden del día para conocer los asuntos antes mencionados, 

sin embargo, los mismos constarán en el artículo ~ue le corresponde según el 
1 

orden del día establecido, esto según la nueva dir~ctriz para la elaboración de 
i 

a etas. ----- -------------- __________ 

3

,_________ -----------------

ARTÍCULO ll1.1I----------------------------------------- ___________________ , _____________ _ 

ALTERACIÓN DICTAMEN Nº156-2023 COMISIÓN DE ASUNTOS SOCIALES-------

"En reunión extraordinaria celebrada el día miérc~les 06 de diciembre del 2023, 

contando con la asistencia de Fernando Chavarría Quirós, Presidente, Rodolfo 

Muñoz Valverde, Secretario, se conoció lo siguiente:-+----------

SM ACUERDO 03507-2023 SE CONOCIO DICTAMEN Nº 35-2023 COMISIÓN 
1 

::::;:::"::,•~:~~~O Y CREACION ~~-~~~1ENTOS. :______ -----· 

1. En Sesión Ordinaria Nº49-2023, celebrada el dlía 04 de diciembre de 2023, 

Artículo VIII.XXXIII, se acordó: -------+-----------

a. Por unanimidad y con carácter firme, se aprobó el Por tanto del 

Dictamen Nº 35-2023 de la Comisión E, pecial de Estudio y Creación 

de Reglamentos, como se detalla a contilnuación: -------

:~~:=~ :":;cipal de::~::::: ""e,da ~ -------------

1.Reenviar el oficio SM 3426-2023 a la Comisjón de Asuntos Sociales para 

efectos de la autorización que se solicita en el párrafo 2 del punto 2 del oficio 
1 

DH 0438-2023 suscrito por el Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director de Dirección 
1 

de Desarrollo Humano, como se detalla a conti~uación: --------

"Entonces, a fin de no generar afectaciones d rectas en los hogares de las 

personas beneficiarias de estos mecanismos d inclusión social, solicitamos 

respetuosamente, autorización para iniciar con rl trámite de la renovación de 

las Becas Académicas del periodo 2023 de acuerdo a los alcances del artículo 
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14 para el periodo 2024, con la intención de mo afectar el proceso para el 

periodo 2024, cuyo proceso técnico podría es ar listo oportunamente en la 

última semana del mes de enero, para su aprobación en caso de que así lo 

considere pertinente el Honorable Concejo Mui¡iicipal de la Municipalidad de 

Goicoechea." -------------+------------

2.Declárese la firme~a_-': . 1. . . 
Por tanto esta com1s1on recomienda al Conc¡Jo Municipal:------------------

1. Autorizar a la Administración Municipal que según el oficio 0438-2023 suscrito 
1 

por el Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director de Dir~cción de Desarrollo Humano, 
1 

se inicie con el trámite de la renovación de las tiecas académicas del periodo 
1 

2023 de acuerdo a los alcances del artículo 14 para el 2024, con la intención 
1 

de no afectar el procesó del 2024 cuyo proc~so técnico podría estar listo 

oportunamente en la última semana del mes dJ enero. 
1 

2. Se tome el presente acuerdo con carácter firm~."----------

' La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásqu 'z indica, me podrían leer que 

es lo que dice el artículo 14. ----------+ 

El Presidente del Concejo Municipal señala, una consulta Nicole usted no se 

acuerda más o menos que decía el reglamento porqJe es el nuevo reglamento de 

becas, usted lo tiene ahí me lo puede pasar si es tan lmable gracias, usted lo tiene 
1 

porque este que tengo aquí no, puede leerlo si es tan amable.--------

La Regidora Suplente Nicole Mesen Sojo indica, ~racias buenas noches a todos 

y todas dice de la renovación de becas las person~s beneficiarias de una beca 
1 

académica que desea continuar recibiendo el beneficiJ deberán aportar lo siguiente: 

a. Formulario de Declaración Jurada que indique que 1b información aportada el año 

anterior se mantiene incólume o bien por el medio del hual se de fe cuales requisitos 
1 

si han variado respecto de la solicitud del año antetior mismos que deberán ser 

aportados. B. Presentar el documento de evaluación tle aprendizajes que refleje el 

avance de nivel respecto al año anterior en caso ~e presentarse una situación 

especial que impida ese avance deberá presentar unJ justificación fundamentada y 
1 

comprobada por medio de dictamen o expediente a~te instituciones públicas que 

11 
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para atender notificaciones que podría ser el número de teléfono fijo celular o una 

dirección de correo electrónico para recibir com nicaciones de parte de la 

municipalidad. ----------------4------------

La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásque, manifiesta, bueno entonces 

si entiendo la idea es que todas las personas que fuerbn beneficiarias este año, por 

medio de esta, si con ese artículo con los requisitol que establece entonces se 

renueve y que pasa con porque nosotros asignamos iás becas que el año pasado, 

o sea aumentamos el presupuesto que pasa con edas otras becas cual sería el 

trámite a seguir. ----------------1-----------

La Regidora Suplente Nicole Mesen Sojo indica, si las nuevas están sujetas a 

la aprobación del presupuesto en la Contraloría, eso er lo que nos indicó incluso en 

el informe que entrego Desarrollo Humano con la D¡irección Jurídica que incluso 

Auditoria que no se podía contar, voy a decirlo en pJiabras sencillas no se puede 

contar con recursos que no ha sido todavía aprobado~ por la Contraloría entonces 

las nuevas becas quedan sujetas a la aprobación de/ presupuesto por parte de la 

contraloría. ------------------1-------------

La Sindica Propietaria Ana Lucía Mora Elizlndo indica, buenas noches 

compañeros todos eso era una de las cosas que yo le tenía mucho temor a las becas 
1 

que vienen nuevas o sea ahorita las que van a esta( del año pasado van a estar 

aprobadas, las nuevas quedan un montón de gente pf r fuera, que se les explica a 

esas personas, porque se sabe que ese reglamento ese lado es ilegal no pueden la 

municipalidad este venir y poner presupuestos dondel no existen, entonces que se 

va a hacer con esas becas nuevas, que se le di9e a la gente que la misma 

municipalidad y el mismo Desarrollo Humano nos est,rnandado a los síndicos, que 

se les puede decir a esa gente que tiene que de aquí la están mandando, nos están 

llamando para pedirnos formularios de becas entoncesllyo quiero que hoy aquí digan 

que es lo que va a pasar.------------1.,.......----------

EI Presidente del Concejo Municipal expresa, Dpña Lilliam antes de darle la 

palabra voy a hacer una síntesis de lo que está p~sando con respecto a esto, 
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tenemos dos caminos ya vemos el tema de los regla1entos y todo que no se pudo 

consolidar y que no se hizo, la otra vez hablaban q¡ue tenía que a ver sido en 

setiembre y fue hasta en octubre se quitaron los plazos[ todo muy bien, aquí tenemos 

dos opciones una que es la que estamos haciendo tanto como la comisión la vio 

nosotros que es aprobar y mantener los beneficiarios ~ue tienen lo menciona Lucia 
1 

que va a pasar con los que le están mandado más bien) se van a ver beneficiados los 

que están a este momento los nuevos no se puede pirque por el mismo tema que 

hemos venido hablando, pero que pasa día a día se ~stá atrasando ya vamos por 

diciembre y ya ni Dios quiera no se van a poder cumilir los plazos que va a pasar 

con la pregunta suya que mencionaba que va a pasdr con las nuevas becas va a 

quedar mediante reuniones con la comisión de 1eglamentos que ha venido 

trabajando don Luis Hidalgo para ver de qué manera ~e le puede dar a las nuevas 
1 

personas que colinde con los requisitos, los viejos y ldr nuevos que están molando 

de las personas recordemos que cuando una perso[,;ª no puede acceder o que 

digamos ya se acabaron las becas se queda en una ¡lista de espera la cual siento 

que es grandísima verdad no es que se va a desaprovechar el tema, inclusive cuando 

h ' h 1 ., t' pasa eso mue as veces vemos aqu1 que ay una renovac1on o que se es a 

solicitando una nueva recomendación en vista de que Lna persona no lo aprovecho, 
1 

o salió o ya no quiere seguir participando aquí la op1ión insisto sigue siendo y ya 

consensuado con muchos compañeros es mantener las becas salvando la mayoría 

porque si hay un tema que digamos por ejemplo si la br ca ha sido primaria, primaria 

y la persona se le quiere seguir ayudando pero brincja a secundaria ya no podría 

participar en eso, eso queda muy claro los compañerfs síndicos también lo saben 

pero es muy pocas las personas afectadas, se les está beneficiando a diferencia de 

muchos años yo creo que hay síndicos que les gusta ¡star cambiando de personas 

creo que Don Carlos Alfare la otra vez lo había mendionado para no estar viendo 

beneficiada a la misma persona, hay compañeros tiet en la idiosincrasia de seguir 

ayudando a la misma persona, pero por esta única vez, en vista de la premura y el 

tiempo y que no se van a repartir formularios eso para ~clararle a la compañera Ana 
1 

Lucía, no se van a repartir formularios por el enredo qu~ tienen bueno la discrepancia 

13 
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que tienen junto con Desarrollo Humano entonces es qte se está optando esta única 

salida para beneficiar y ayudar a las personas que lª tienen beca, eso no se si 

contesta su pregunta con respecto a que pasa con l?s nuevas, las nuevas van a 

quedar mediante un posible cambio de reglamento 11 n transitorio a futuro de las 

personas que las nuevas que vienen junto con el tema de la aprobación del 

presupuesto junto con las personas que quedan que s les de esa beca como acaba 
1 

de mencionar que se les vence de primaria a secundkria y quedan como flotando, 
1 

entonces se les va ayudar con el tema de Desarrollo ~umano junto con la comisión. 

La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vásquek manifiesta, no es que por lo 
1 

que dice Nicole, entonces dice que no se pueden las oí' as porque no se ha aprobado 

el presupuesto, pero es que entonces no podemos to ar este acuerdo porque esto 

es con recursos con presupuestos del 2024, que no h, sido aprobado, entonces no 
1 

podríamos tampoco nosotros tomar el acuerdo ahorj de hacer esa prácticamente 

asignar esas becas porque la partida presupuestari • no está aprobada entonces 

como aprobamos nosotros esa asignación, entonces o me quedo claro.----

El Presidente del Concejo Municipal manifiesta se lo resuelvo agregándole 

algo sujeto aprobación del presupuesto 2024 ya con e o lo arreglamos.-----

EI Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga inrica, par de cosas, lo primero 

el artículo 14º es la primera acción afirmativa de dem1trar que este realmente va a 

ser más eficiente cuando con todas y las observacioles entre en vigencia con las 

cosas que se le van a ir agregando, es importante deci que ahora una gran cantidad 

de personas se les va a renovar la beca por este proc so, porque ahora se requiere 
1 

solamente tres requisitos, que pasaba antes tenían ~ue empezar de cero todo el 

proceso burocrático de estudio socioeconómico etc,tera, etcétera, cuando ahora 

cientos de personas van a recibir una renovación inr¡nediata de su beca con solo 
i 

cumplir el proceso de la declaración jurada, el dobumento de evaluación y la 

confirmación del medio para atender notificaciones, sobre las becas nuevas de 

nuevo y lo dije la vez anterior a la gente no se le d positan en enero, las becas 

actuales se están depositando en abril o mayo quiere decir el reto qué es que en el 

primer trimestre reformamos logremos reformar y qu~ entre en vigencia el nuevo 
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reglamento para que se hagan los procesos pero al¡ fin y al cabo compañeros y 

compañeras las becas no se están depositando en el drimer trimestre a nadie con el 

reglamento actual y con el nuevo tampoco, entonces ~o no veo digamos el tema de 

la alarma de decir es que ya se está quedando la gente sin becas porque andan 
1 

diciendo que la gente no va a tener becas por culpd de algunos o sea y eso es 

mentira simplemente es que se reformó un reglament~ se están tomando acciones 

para hacer un reglamento mucho más moderno, hemof estado reuniéndonos con la 

Dirección de Desarrollo Humano la semana anteribr, hoy tuvimos otra sesión 
1 

tendremos otra sesión posterior para que haya un regl¡amento que incorpore toda la 
1 

sensibilidad necesarias para que tenga viabilidad en elste Concejo Municipal eso es 

lo responsable pero nada más del discurso así de las personas se están quedando 

sin becas está construido desde el desconocimiento 
1

orque al final al cabo eso no 

es lo que está pasando, simplemente estamos a la esi,era del nuevo, de las nuevas 
1 

reglas que se van a establecer para que en el primer trimestre se resuelva y las 

personas reciban igualmente los recursos económicoJ que están recibiendo que de 

todas formas con el reglamento actual no estaban rebibiendo en los primeros tres 

meses entonces ojalá un llamado a la conciencia en eso de la forma en la que le 

decimos eso a las personas y no estar culpabilizando personas específicas porque 

ya en varias comunidades se nos ha reclamado por eso y me parece totalmente 

injusto. --------------------1------------

La Regidora Suplente Nicole Mesén Sojo expre 
1

a, tal vez para responderle a 

Doña Lilliam yo lo que estoy compartiendo es el criterib que tiene la administración y 

auditoría yo no lo comparto sinceramente porque par~ mí entonces tampoco ningún 

proyecto de obra pública se podría ejecutar hasta que lno se apruebe el presupuesto 
1 

ordinario verdad bajo esa bajo esa lógica entonces yo a título personal yo no coincido 

con el criterio que dio la administración en ese sJntido, sin embargo estamos 

tratando verdad de llegar a un consenso con ellos, a~ora bien respondiéndole Ana 
1 

Lucía qué se le dice a la gente simple se le dice que lis nuevas becas están sujetas 

a la aprobación del presupuesto ordinario por la Contraloría General de la República 

es algo muy sencillo de decirle a la gente la gente tam~ién tiene que comprender los 
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procesos institucionales y eso también nosotros tene1os esa responsabilidad de 

informar y educar a la gente y creo que ahí la cuota dj responsabilidad de nosotros 

es esa verdad aclararles que las nuevas becas están sujetas a la aprobación por la 

Contraloría y lo otro es que ahorita lo que se está hacibndo verdad en vista de toda 

la discusión del reglamento es precisamente no dejar p~r fuera las personas que han 

venido recibiendo el beneficio verdad que se puede~ entregar porque las becas 

actualmente usted sabe doña Lilliam que si el prelupuesto no se aprueba, la 
1 

Contraloría no lo aprueba nosotros nos tenemos que regir por el presupuesto del año 
1 

anterior entonces siempre van a ver las 400 y resto oe becas nunca van a hacer 

menos de esas 400 y resto entonces esas 400 y rest~ sí las tenemos seguras y es 

lo que se puede renovar ahorita, lo que no tenemos seg¡uro es lo nuevo, los recursos 

nuevos que se incorporaron pero tal vez con esta inirvención haber aclarado un 

poco más el tema. b 
La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carball • expresa, sí gracias buenas 

noches para todas y todos bueno para aclarar en vistalde que le andan diciendo a la 

gente que no van a ver becas vamos a iniciar diciéndol a los vecinos de este cantón 

que son muy inteligentes que este este reglamento e~istía desde el 2012 hasta la 

fecha no se había reformado, entonces teníamos un re~lamento demasiado ambiguo 
1 

y no solo no se había reformado decía también el regf mento viejo que cada año la 

comisión de sociales tenía que sentarse a estudiar las becas que habían para ver si 

se aumentaba el monto, cosa que tampoco nunca e hizo en del 2012 al 2023 

entonces este qué va a ganar este los estudiantes de ebte cantón bueno muy sencillo 

que ahora en verde de lo que de lo que existía para bJcas ahora la idea es que este 

presupuesto que estas becas sean un uno por cientJ del total del presupuesto de 
1 

esta Municipalidad, ya un uno por ciento son cualqui~r cantidad de becas, a eso le 

sumamos nos salimos de FEMETROM varios Regid)res por medio de una moción 

que se presentó, ahí con esos casi doce millone~j y resto que se le daban a 

FEMETROM que no le dejaba nada a esta Municipal¡idad este se suman 40 más o 
1 

menos aproximadamente 40 becas más esas de FEMETROM son aparte de ese 1 o/o 
1 

que se van a ejecutar y para terminar este yo no entiendo verdad como lo dice el 
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compañero Carlos siempre se han atrasado a la h1ra de este depositarle a los 

estudiantes de hecho aquí somos testigos los compareros que hace una semana 

aprobamos una y es retroactivo así que los papás sí y ros beneficiados de las becas 

que no se preocupen verdad que ya sea que se las derositen en febrero o en marzo 

este va a ser retroactivo cómo se hizo aquí con una estudiante hace 8 días que a 

pesar de que ya casi se terminaba el período lectivo eJte se le se le aprobó por este 

Concejo que siempre se han aprobado todas las becas y entonces este es una platita 

que les llega a retroactivo así que se gana que van a ver más becas para este 

personas con discapacidad y también este el kínder porque el kínder no estaba este 

incluido dentro del reglamento anterior y por eso es qJe lo quería decir porque a mí 

me han llamado mucho verdad que les andan diciendb que es que no van a haber 

becas y quiero que este cantón sepa que si van a habkr becas que si la Contraloría 

aprueba el presupuesto pues obviamente que el diner~ está ahí.-------

El Presidente del Concejo Municipal expresa, bu,no compañeros para no darle 

más vueltas al asunto de que quién dijo y quien es eso Jorque a veces es complicado 

cuando no dicen nombres lo único que le agregaría al dictamen es que sujeto a 

aprobación del presupuesto 2024 eso es todo, ya con .so ya amoldamos lo que dice 

doña Lilliam la inquietud de doña Nicole y podemos a~torizar y ya se le dijo se va a 

ver beneficiados en su mayoría quiénes fueron bene~iciados en el 2023 no le veo 

más nada y eso tenemos que haberlo hecho hace rrjucho pero lo vamos a hacer 

ahorita bendito Dios.--------------1------------

El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez expresa, sí a mí me parece 

que ese por tanto que se le agrega al dictamen subkana esas inquietudes y esa 

posibilidad, es importante el tema de las becas y de vtlras está beca estás becas se 

aprueban con una visión verdaderamente de querer ay dar al estudiante y de querer 

ayudar aquellas personas que la requieran a mí me , arece que no debe no debe 

correrse porque de una forma u otra nadie se va k quedar sin beca y no tan 

cercenándole la posibilidad de lo que están tratando ls de mejorar, actualizar ese 

reglamento y ponerlo pues más equilibrado obviamenJe que con el tiempo eso está 
1 

desactualizado y algunas cuestiones, aquí decía por s~puesto alguien decía que las 
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becas se repartían antes cada regidor repartía 10 becas se las daban a cualquiera, 

ahora no ahora pues hay una participación, espero qu¿ sea así una participación en 

todos los distritos con los Concejos de Distrito y el Cohcejo ha avalado ese tipo por 

mucho tiempo ha avalado esa política y ha apoyado lo tjue se dice en ese reglamento 

pero bueno eso tiene que actualizarse y tiene que 1acerse más equilibrado más 

participativo y más justo, yo creo que Nicole lo que está pidiendo es que no hay 

ningún problema en que eso se vote con esa obseNacirn que usted doña Nicole que 

es una gran estudiosa de esos temas y que es bast¡nte objetiva y usted ve esto 

verdaderamente con un sentimiento de ayuda y un sentimiento educativo a las 

personas que verdaderamente requieren beca, ujted que también en algún 

momento tú en aquellos años creo una beca municipa y que salió adelante con eso 

~I menos yo recuerdo que le dimos ta , bién a 

verdad que si un nombramiento, así que gracias seño~presidente. ------

El Síndico Propietario Carlos Alfare Marín indica, 1 uenas noches, no nada más 

para aclarar un asunto, entonces los síndicos no van a repartir un solo formulario, no 

vamos a tener un solo formulario, es para porque uno llegan y le preguntan 

problema es para acá porque aún no llegan y le preg nta cómo hago, cómo busco 

el formulario dónde lo agarró dónde lo dónde lo tenem , s, tendrán que ir a Desarrollo 

Humano así así estamos Desarrollo Humano es el que va a repartir los, entonces los 

Síndicos este año no vamos a repartir una sola beca.-+-----------

El Presidente del Concejo Municipal señala, correcto para responderle 

rapidísimamente a Don Carlos Alfare Concejo Muni Lal tomó la decisión porque 

somos nosotros los que vamos a votar eso que se renuÍven las que ustedes hicieron 

en el año 2022 para ser beneficiados en el 2023 van a er algunos que van a quedar 

por fuera que próximamente Desarrollo Humano junto con la Comisión de 

Reglamentos van a ver cómo se terminan de consoli ar esas becas pero para que 

quede claro y que sí que ustedes no tienen nada que v¡r con las becas de 2024, por 

lo menos las que estaban haciendo, sin más por favor compañeros en votación el 

dictamen con la lo que indique el por tanto con el que ilndique de la Contraloría. -----
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1 El Presidente del Concejo Municipal somete ~ votación el por tanto del 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

dictamen Nº156-2023 de la Comisión de Asuntos Sociales, el cual por 

unanimidad se aprueba. --- ,--------------r,----
El Presidente del Concejo Municipal somete alvotación la firmeza del por 

tanto del dictamen Nº156-2023 de la Comisión de Asuntos Sociales, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuición: _____ , _______________ _ 
1 

ACUERDO Nº 2 ------------------ I _____ , _______________ _ 

"El Concejo Municipal de Goicoechea acueráa:----------------
1 

1. Autorizar a la Administración Municipal que segjn el oficio 0438-2023 suscrito 

por el Dr. Luis Hidalgo Pereira, Director de Dire
1

cción de Desarrollo Humano, 

se inicie con el trámite de la renovación de las iecas académicas del periodo 

2023 de acuerdo a los alcances del artículo 14 ¡para el 2024, con la intención 

de no afectar el procesó del 2024 cuyo proc~so técnico podría estar listo 

oportunamente en la última semana del mes de¡enero. 

2. Se tome el presente acuerdo con carácter firme." ACUERDO EN 

FIRME.COMUNIQUESE. -------+---------
ARTÍCULO IV ________________________ , ______________ , _________________ _ 

1 

AUDIENCIAS------·-----------,------------•---
, 1 

ARTICULO IV .1----------------------------,-----,----------------------------------

PROYECTO MUEVE -----------·-----------,---+-------------,-------------------

El Presidente del Concejo Municipal expresa, ¡compañeros para recordarles 

tienen 15 minutos ahí me dijeron que quieren un po~uito más ahí los compañeros 

pueden donarles un poco de tiempo tres minutos cad¡ uno, ustedes cuentan con 15 

minutos posterior a eso los compañeros qué quieren hkcer uso de la palabra cuentan 

con tres minutos para hacer la intervención y despurs pueden hacer una síntesis 

completa de todas las observaciones que tengan hasta por 7 minutos más, ocupan 

tiempo al inicio verdad bueno la señora Alcaldesa dicelque ella le dona, yo también le 

dono ahí tiene seis minutos y vamos ampliando segú I las necesidades, pueden dar 

inicio.-------------------1-'------------
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Se atiende a la señora Eida Arce Anchia quien rdica, muy buenas noches de 

parte de la Unión Nacional de Gobiernos Locales, agladecemos el espacio que nos 

brindan, la última vez que estuvimos por acá fue en el mes de agosto en ese momento 

nos preguntaron por el plan proyecto específico, mi nombre es Eida Arce Anchia 

cédula 205630414, bueno nos habían consultado por I plan proyecto y les habíamos 

dicho que en la en la próxima sesión les traeríamos los resultados de ese proceso el 

día de hoy les traemos dos temas grandes, don Jon,than trae las propuestas de la 

visión intermunicipal del proyecto MUEVE que es el piar intermunicipal y la compañera 

María José después de Don Jonathan nos va a prese1tar el detalle del plan proyecto 

recordarles que el plan proyecto es una propuesta en¡ la zona de Calle Blancos que 

tiene una obra demostrativa para lo cual el proyecto I UEVE tiene una donación de 

hasta 93 mil euros para diseño y construcción, pero la obra demostrativa de Calle 

Blancos y cómo les va a explicar María José tiene un presupuesto mayor, la idea es 

motivarlos a visionar los cambios que pueden sucede~ y que este Concejo Municipal 

en conjunto con la Administración definan los rerursos disponibles para una 

contrapartida Y también se decida además de los pr@cesos que ya tiene la Unidad 

Técnica de Gestión Vial en la zona qué área de esa oblra demostrativa financiaríamos 

nosotros y si la Municipalidad va a tener una contrapa1ida recordarles que el proyecto 

MUEVE se ejecuta desde el 2020 hasta el 2025, la reta es construir las 15 obras 

demostrativas en el 2024, el plan intermunicipal estamos en los últimos detalles les 

vamos a pasar las propuestas para que ustedes si rrquieren hacer observaciones 

pues sean incluidas en el documento final y tendríamos el próximo año para trabajar 

toda la estructuración de la gobernanza que incluye la red municipal de desarrollo 

urbano orientado al transporte que la tienen en revis ón en una de las comisiones, 

también agradecemos el apoyo para para darle el apoyo de esta administración y 

poder continuar en la siguiente, el 2024 es un año de cbmpletar procesos, de ejecutar 

obras y de ir amarrando también posibilidades para ~ue estos planes proyectos se 

concreten más allá de lo que nosotros vamos a financilar, invitarlos a visionar a futuro 

en el largo plazo, en el mediano y en el corto tanto cojn la presentación que va a ser 
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Don Jonathan como la que hace María José y agradeqerles nuevamente el espacio y 

le cedo la palabra a don Jonathan. l 
Se atiende al señor Jonathan Agüero Valverde c dula 109320059 quien señala, 

buenas noches a todos y todas siguiente por favor, ro vengo a hablarles del plan 

intermunicipal de desarrollo urbano orientado al trans1orte y quiero invitarlos a soñar 

con ciudades que nos den más calidad de vida y a qué nos referimos bueno aquí 

siguiente por favor vemos los objetivos y municipios pkrticipantes ahí vemos que por 

supuesto ustedes son una de las 15 y que forman partJ de este proyecto siguiente por 

favor, ahí vemos claramente verdad la línea del tren y los cantones que forman parte 

de este y ustedes pues obviamente tienen inclusive su elstación en Calle Blancos como 
1 

ya mencionó Eida, ahí tenemos la estación y cada eJtación y su zona de influencia 

conforman una subzona en el plan trabajo del plan velldad y no solo eso verdad sino 

cómo se interrelaciona el cantón con los cantones vec nos que ahora también vamos 

a ver siguiente por favor, vemos que el objetivo es m . jorar la calidad de vida de las 
1 

personas en estos 15 cantones y entre los objetivos e,pecíficos tenemos promover la 

movilidad sostenible, promover políticas públicas para incorporar elementos en los 

planes reguladores y fomentar el desarrollo urbano i¡clusivo equitativo y resiliente, 

porque estamos perdiendo esa calidad de vida, ahí podemos ver claramente el 

congestionamiento altísimo el cual Goico no escapa una baja inversión de 

infraestructura movilidad y un problema de la pirámidJ de movilidad invertida porque 

le damos más importancia los vehículos que a los platones y eso lo tenemos que 

revertir, entonces buscamos desarrollar una propuedta pragmática para planificar, 

gestionar y articular temas intermunicipales e intebrales, eso también es muy 

importante porque para nosotros la articulación Jntre diferentes cantones es 

sumamente importante y ustedes también tienen grandbs posibilidades de articulación 

tanto con los cantones al sur San José, Montes de Ocaly norte Tibás y otros, entonces 

en eso tenemos que trabajar fomentar una mejora en el sistema de movilidad, incluir 

el tema de género, incluir las poblaciones vulnerabiliz,dos, trabajar en la gobernanza 

municipal, colaboración con el sector privado y mejorar la calidad del ambiente son 

ejes del proyecto, en el diagnostico no voy a detenerm~ nosotros ya conversamos con 
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ustedes acerca de los resultados del diagnóstico per1 para recordarles tenemos los 

principios del duod, tenemos análisis en espacio púl:llico, análisis alrededor de las 

estaciones, trabajos en paisaje y trama verde y por su¡uesto lo que ya mencionamos 

la inclusión de la perspectiva general, en diagnosrico hicimos recuperación de 

información municipal en general análisis cartogtfico, recorridos, encuestas, 

entrevistas y talleres, aquí tenemos un ejemplo del diagnóstico donde analizamos el 

eje de caminar y vemos que el eje de caminar hay mu1ho trabajo que hacer alrededor 

de la estación de ustedes de Calle Blancos, la situaciót no es la mejor y es ahí donde 

tenemos que trabajar, en este proyecto vamos a trabajrr, venimos con una propuesta 

de políticas públicas que tienen estos cinco eje¡, el movilidad activa, el de 

ordenamiento territorial, espacio públicos y corredores verdes, transporte y 

gobernanza, en movilidad activa queremos impuls[I r los planes cantonales de 

movilidad sostenible, queremos mejorar la calidad de los itinerares peatonales 

mediante la planificación, diseño e intervención de ac ra que es un poco los planes 

proyectos que se vienen a conversar pero es evidentJ como ya lo dijo Eida que hay 

que expandir mucho más que estos planes proyectos ray que pensar no solo a corto 

plazo como la obra demostrativa hay que ir mucho rás allá, hay que implementar 

mecanismos para el manejo de la seguridad personal! y acortar las distancias y las 

rutas para peatones y ciclistas, en ordenamiento te 
1
ritorial queremos incentivar la 

construcción de infraestructuras en altura media y pro over el diseño de estaciones 

de transporte público como parte de procesos integra es, incentivar la consolidación 

de propiedades en las zonas cercanas a las estacio 

I 
es, porque necesitamos usos 

mixtos y de altura y generar incentivos para el d¡arrollo de nuevos proyectos 

inmobiliarios que se sitúen dentro del actual límite de la ciudad no queremos más 

expansiones de las ciudades sino que usar mejor la ciu1ad que ya tenemos, queremos 
1 

también la creación de un plan de calidad ambiental en b1 término de espacios públicos 

y corredores verdes, implementación inversión del plan de calidad ambiental, 

resguardo y recuperación rehabilitación de zona de protección de ríos, ustedes tienen 

un buen ejemplo aquí con las rutas naturbanas y haylque seguir trabajando en eso, 

incentivar la creación de una red de gestión intermu~icipal de manejo y rescate de 
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medios de movilidad, universalizar la accesibilidad e i1clusión en el trasporte público, 

facilitar el acceso de la información relativa a la movilidad en tiempo real, eso es un 

asunto que va más allá de la muni, pero en muchas ¡municipalidades alrededor del 

mundo han estado trabajando en ciudades inteligent s y se han metido en esto así 

que yo creo que hay futuro para ustedes dentro de la municipalidad en esto por 

supuesto todo esto pasa por el Consejo de Tra sporte Público, incluir a las 

municipalidades en la planificación de los proyectos y actualización también es muy 

importante hasta ahora creo que no han sido bien incluidas en este proyecto y creo 

que tanto este como el del tren necesitamos inclur a las municipalidades, aquí 

estamos hablando de integrar la participación de las ~unicipalidades es parte en el 

espacio de toma de decisiones justamente lo que les apabo de mencionar y gestionar 
1 

el ordenamiento territorial de manera concisa entre las municipalidades, poner en 

práctica programas de formación y principios de ordenamiento territorial, ya entrando 

en las propuestas podemos ver que alrededor de la estación de Calle Blancos 

tenemos una cantidad de propuestas importantes que están muy relacionadas con las 

propuestas de planes proyecto porque van un poco 1ás allá o como lo vamos a ver 

ahora, verdad, porque tiene que pensarse a nivel regioral sin embargo aquí podemos 

ver algunas de las propuestas a nivel del cantón y pod¡emos ver que muchas de ellas 

incluyen calles completas, tenemos también corredords de arborización, pasificación 

vial y otros proyectos que están relacionados, aquí v Irnos a ir explicándolos poco a 

poco, aquí podemos ver las calles completas que está alrededor de la estación y que 

van hacia al sur la Iglesia de San Francisco y haci el norte llegando inclusive al 

Encanto y al Polideportivo en Calle Blancos, esto nos da una oportunidad de mejorar 

la peatonizacion crear algunas ciclovías en algunas partes y realmente mejorar la 

calidad de la vía para los usuarios de movilidad activa llámese peatones y ciclistas, 

entonces la base de esta propuesta en términos localbs, aquí también podemos ver 

casi al sur de la estación de Calle Blancos estamos p~lponiendo hacia el sur y hacia 

el este estamos proponiendo arborización, no quiere decir que en el resto de las calles 

no sea apropiado tener arborización lo que estamos !diciendo en este caso es que 
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2
y

32 

creemos que es más urgente para empezar a trabaja en esto esos son corredores 

arbolados, luego tenemos los corredores verdes que para ustedes son muy 

importantes sobre todo al sur en el límite con San José y Montes de Oca y ya ustedes 

tienen una excelente experiencia con las rutas naturbÁnas y creo que es un ejemplo 

que ustedes pueden seguir desarrollando en el resto d I este corredor y también en el 

corredor norte que tienen con Tibás particularmente, la quebrada barreal, la quebrada 

rivera, en las ciclo vías en este particular punto es inte esante porque alrededor de la 

estación hay algunas propuestas pero no son tan importantes desde el punto de vista 

regional como estas que estamos mostrando aquí que son básicamente la ciclo vía 

que los conecta a ustedes con Montes de Oca y que tlmbién debiera de conectarlos 

con Moravia al norte y que inclusive de Moravia conelta con el lado de Heredia a la 

ciclo vía regional, entonces vemos que estas dos seccibnes de ciclovía son realmente 

de carácter regional para ustedes y los conecta con el resto de los cantones vecinos 

por eso insistimos en que es tan importante la conexi1n de ustedes con los cantones 

vecinos principalmente en la modalidad ciclista, también tenemos propuestas de 

densificación y vemos en estos cuadros celestes onas que todavía no están 

urbanizadas o que pueden densificarse un montón por ejemplo parqueos o zonas que 

están en verde, estas zonas están cerca de la estación y tienen un gran potencial para 

densificar en altura, estamos hablando de cinco, seis, iete, inclusive más pisos aquí 

tenemos un gran potencial para esto, finalmente las opbrtunidades para el cantón bajo 

el enfoque del duo, la pacificación vial para volver la ciurad más segura para peatones 

y ciclistas, mejora de la calidad ambiental por ¡:¡arques corredores verdes y 

disminución de emisiones vehiculares, mayor vitalidJd en la zona alrededor de la 

estación del tren y una ciudad más segura para las poblaciones vulnerabilizadas y con 

eso le cedo la palabra a María José. t 
La señora María José Jiménez Alvarado cédul 206940620, yo les vengo a 

1 

presentar una visión de Goicoechea como un barrio integrado, nosotros para generar 

esta visión lo que hicimos inicialmente fue generar J conversar con la comunidad 

básicamente entonces generarnos talleres participativJs con el equipo técnico de las 
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municipalidades realizamos sondeos y encuestas y se le presentaron durante el 

proceso y al final los resultados a la comunidad el 18 de setiembre, básicamente lo 

que nosotros queremos.-----------+-----------

EI Presidente del Concejo Municipal indica, me re alas un segundo vamos a usar 

los 3 minutos míos y los de la señora Alcaldesa son 6 4¡ ocuparas más, aquí hay más 

compañeros, pero por el momento tenés 6 más. ---+------------

Continua la señora María José Jiménez Alvarad • , ok muchas gracias, bueno 

entonces básicamente les voy a explicar en qué cons¡ste este plan maestro que lo 

que buscamos es generar un plan maestro de urbanis70 y movilidad sostenible para 

Goicoechea con los principios del desarrollo urbano orientado al transporte 

generando calles completas y biodiversas crucell seguros parques activos 

biodiversos e inclusivos y densificación y uso mixto, el área del plan proyecto cubre 

la zona de los barrios de Calle Blancos, San Francisc,, San Rafael, Lotes Volio, El 

Progreso, entre otros, las calles completas y biodiJersas consisten en 16 sub 

proyectos, estos son calles que se diseñan basado, en la persona usuaria esto 

quiere decir, los peatones, ciclistas, usuarios de transporte público, incluso los de 

vehículo privado y es para personas de todas la~ edades y habilidades, el 

componente biodiverso se agrega para ampliar el concepto de estas calles y que no 

sean solo un corredor de movilidad si no también un dorredor biológico, la elección 

de estas rutas no es arbitraria si no que más bieJ busca priorizar las sendas 

caminables que conectan servicios y espacios públicls y puntos de interés para la 

comunidad como lo son el polideportivo, las empresas ele la zona franca, CEN CINAI, 

la plaza de calle blancos, que es un centro impof ntísimo para la comunidad 

RACSA, la Iglesia de San Rafael, la estación del tren ¡e MACOPA, entre otros, esto 

es un ejemplo de lo que podría ser la ruta nacional 1 º1 de MACOPA como una calle 

completa vemos el antes y el después, como de 4 car~iles pasamos a dos carriles y 

cada uno con arborización, con ciclovía, contamos también con el programa de 

cruces seguros que estos son intersecciones o puntoJ de cruce en una vía publica 

diseñados para garantizar seguridad a los peatones, !ciclistas y conductores estos 

cruces se planifican y se diseñan para reducir los riesbos de accidente y facilitar el 
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paso seguro de los usuarios, tenemos 13 sub proyeeos de cruces seguros y se 

concentran la mayoría como vemos en la avenida 33, ~acia el norte del área del plan 

proyecto, este es un ejemplo de cruce seguro creo qJe todos lo conocen, es de la 

plaza de deportes de Calle Blancos, nos indicaba la domunidad lo complicado que 

es cruzar por ahí y lo transitado que es también, aJuí vemos entonces y lo que 

requiere la zona para el flujo de peatones que tiene, que esto se llama o un paso 

peatonal aleatorio digamos que se le puede llamar as , nosotros además incluimos 

en estos cruces seguros e iluminación peatonal, iluminación a escala peatonal, 

arborización, entonces ven los florcitas, las matitas y los árboles que se ven muy 

bonitos pero también lo que nos generan es sombra p ra las personas, bueno para 

para todos los que lo necesitamos especialmente ahorl que el cambio climático está 

es lo que estamos viviendo, este programa el de parques biodiversos activos 

inclusivos es igual de importante porque la arboriza ión de las calles completas 

sabemos que nos permite conectar los espacios públicos verdes pero entonces 

cuáles son estos espacios públicos como el antiguo tliángulo de la solidaridad que 

en este momento viene siendo transformado el Parquíde San Francisco y tenemos 

espacios con potencial de mejora como el área verde de RACSA o los parques en 

Calle Blancos centro y aquí se pueden identificar pi zas o parques que pueden 

funcionar porque la idea es tener un pulmón verde denlro de la ciudad no sólo en las 

afueras y por último tenemos el caso de densificac ón y uso mixto que bien lo 

mencionaba Jonathan que nosotros en la propuesta también contemplamos 

implementar una mezcla de usos como estrategias cintral esto es decir que haya 

actividades comerciales de servicios y también resi enciales todo mezclado se 

propone incentivar el comercio al aire libre y se busca aumentar la temporalidad del 

espacio es decir que haya activaciones de noche t mbién todo esto como una 

recomendación para el plan regulador, entonces tenilmos como resumen del área 

plan proyecto 7573 metros de corredores biológicos, 282 de árboles sembrados y 

calle especificadas,5375 metros cuadrados de parqu s, ahora es la tan esperada 

obra demostrativa comienza en la Calle 17 que es I¡ calle que va bajando hacia 
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Amazon y continua hacia la plaza de deportes que sig¡¡ue hacia Guadalupe sobre la 

avenida 33 y entonces aquí podemos ver un después , e esta área.-----

El Presidente del Concejo Municipal señala, don Rodolfo me dijo que usted, 3 

minutos más cuenta.-------------+----------

Continua la señora María José Jiménez Alvarado muchas gracias, aquí vemos 

un antes de los terrenos de interés que en algún mome to se convertirán en parques 

para formar parte de este pulmón verde en el centro de Calle Blancos y continúa 

pasando por Edika hacia Guadalupe de nuevo en Aven da 33, espero que se ubiquen 

y termina en la Calle 39, entonces aquí vemos como a gran escala, escala macro 

dónde se encuentra después del cruce peatonal de la plaza de deportes toda esta 

zona, esto es lo que es lo que estaríamos vie1do básicamente corredores 

arborizados no una ciclovía si no un carril compartido, erto era lo que es esta esquina 

este cruce de la plaza de deportes que va hacia ciTunvalación y vemos que se 

coloca mobiliario urbano como bancas, la iluminación a escala peatonal, cómo se ve 

ahora los terrenos de interés que parecen patios de laslcasas y tendríamos entonces 

juegos infantiles murales en el fondo, señalización pJra encontrar dónde estamos 

ubicados dentro del cantón para que sea un punto t)ístico siguiente y vamos a la 

parte de la presupuestación. -----------1------------

EI Presidente del Concejo Municipal expresa, don Kevin le está dando la 

palabra y don William Báez también entonces tiene 6 Iinutos más. 

Continua la señora María José Jiménez Alvarado muchas gracias, sí estamos 

terminando ya con los costos, estos son aproxima1os de cuántos de cuántos 

millones se requiere por intersección por calle ctpleta tenemos 21 millones 

aproximadamente en la primera intersección, 27 iliones en la segunda calle 

completa, 22 millones en la tercera intersección, 29 I iliones en la calle completa 

número 4, sí vamos siguiendo los tramos dividilos en calles completas e 

intersecciones 25 millones en la intercepción cinco, 19 millones en la calle completa 

6, 54 millones en la intersección 7, qué es la que vemmos conversando y la que le 

dimos el ejemplo siguiente, 1 O, 11 y 12 son parques qur estos comprenden 8, 11 y 6 

millones, no perdón ocho, la calle completa ocho es tqdo el tramo, después de esa 
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1 intercepción que son 173 millones y por último el parqye número trece que son ocho 

2 millones y la intersección nueve que son cuarenta y dds millones, esto para un total 

3 de obra demostrativa de cuatrocientos cincuenta y cuat o millones de colones, y para 

4 un costo total de parques de treinta y siete millones de tro de los terrenos de interés, 

5 muchas gracias.--------------+-----------

6 La señora Eida Arce Anchia señala, si podemos mostrar ahora un video, aquí 

7 es importante recordarles nos comentaba don André el compañero de la Unidad 

8 Técnica de Gestión Vial que hay un proyecto para ejorar esta ruta, esta calle 
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completa, que ellos podrían incorporar en esa intervención, los cruces, la 

señalización que se está planteando para las persona , entonces ya ahí se reduce 

un poco los costos, el tema de parques, también pod ía ser incorporado con otras 

partidas de la Municipalidad o que nos digan esta es !a conversación que tenemos 

que tener a partir de supondría yo del próximo año, a principios para decidir qué 

parte, con qué pedacito arrancamos y cómo se le piuede dar continuidad, lo que 

quisiéramos es que vean el espacio público que se erra a partir de esos pedacitos 

de parques que están ahí esquineados y cercados, si se abren podrían tener mucho 

más espacio, eso también pasa por un trabajo con la comunidad, un trabajo de 

apropiación que tendríamos que conversarlo tambi]º n con equipo consultor que 

diseña que si nos toca a nosotros diseñar los parques, porque ustedes saben que el 

mayor reto siempre es que la misma comunidad e comprometa a cuidar los 

espacios para que realmente sean de provecho Jara las infancias, para las 

juventudes y para toda la población, los compañeros diseñaron espacios para niños 

y niñas, para jóvenes y también pensados para personas mayores que prefieren 

sentarse cómo a conversar digamos, entonces II on diferentes posibilidades 

incorporando también kiosquitos para el comercio al aire libre, son posibilidades, 

recordemos que esta es una visión que puede ser aju tada según ya definamos en 

el diseño final y en la construcción, es un poco tambiét para que se ilusione. --

La Regidora Suplente Nicole Mesén Sajo indiC!:a, gracias bienvenida Eida, 

Jonathan, Marcela que por ahí la vi, los demás compar,eros, don Rosendo también, 

bueno gracias por la presentación, yo nada más quería hacer un comentario y de 
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hecho se lo comenté ahora a Eida, que estábamos clonversando afuera y es que 

Calle Blancos tiene una particularidad que creo que deberíamos sacar provecho y 

es que hay mucha zona franca, entonces la responsa~ilidad social empresarial que 

tienen las empresas verdad se podría aprovechar pa1a incluso abaratar los costos 

de los proyectos entonces creo que ahí habría que haier un gran esfuerzo desde el 

Gobierno Local para articular con las empresas de esa zona franca para que incluso 

puedan ellos brindar recursos económicos y llevar a c bo los proyectos, lo que nos 

implicaría una reducción de costos para la Municipalidar, creo que tenemos una gran 

oportunidad en ese sentido y también sobre lo de los parques creo que también es 

una gran oportunidad aprovechar esos parques ya quJ ahorita no se les está dando 

un mayor uso de echo me avergonzó mucho ver la foiografía que tomaron, porque 

el estado de la acera es deplorable y creo que es una b ena oportunidad para invertir 

en estos espacios que podrían ser de mucho provecho para las personas del distrito, 

entonces agradecerles de nuevo la presentación y tlejo ahí tentativo este tema 

porque me parece que comparando con otros distri~os Calle Blancos tiene esa 

oportunidad de poder contar con las empresas que ~stán en el lugar, y eso nos 

generaría no solo un trabajo público-privado, sino qJe además una reducción de 

costos para el Gobierno Local. ---------+-----------

El Regidor Suplente Gustavo Brade Salazar di, e, si buenas noches, tengo 

algunas preguntas, la primera es si ya tomaron en c enta el impacto de pasar de 

cuatro carriles a dos carriles, la cantidad de vehículos que pasan por esa zona, y 

cuál va a ser la vía que utilicen estas personas que te parece que son miles que 

utilizan esa calle todos los días entonces por dóndJ sería la alternativa, lo otro 

mencionaban el aspecto de los parques creo que es importante a raíz de la 

transformación que está viviendo la sociedad en cuánto a su núcleo de convivencia 

y tomar en cuenta las mascotas, porque después uno 1bs ve ya cómo parte del grupo 

familiar si se puede llamar de esa forma, en el tema de Jrborización hay una situación 

que a mí me llama la atención y es el hecho de que or supuesto en este tipo de 

presentaciones nunca se ven cables en los postes, sin embargo, la carga que tienen 

los postes es altísima las cableras y todo esto, es excesivo lo que existe en los postes 
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y lo que sucede es que lo que optan las compañías¡ es por recortar los árboles, 

precisamente cortan los árboles, y no los dejan crecer y entonces el mencionado 

embellecimiento se pierde porque es más important, el cable que el árbol, y me 

parece que hay que tomarlo en cuenta, lo otro es una rez hecha la obra a cargo de 

quién queda el mantenimiento en el largo plazo de trdo ese trabajo que se está 

haciendo porque son calles aceras, parques y árboler, etc., y eso alguien lo tiene 

que seguir haciendo una vez que se termina el proyectf o el financiamiento, gracias. 

El Regidor Propietario William Rodríguez Román índica, buenas noches mesa 

principal, Regidores, Síndicos, público presente y rede sociales, bienvenido primero 

que todo, es un gran proyecto he observado las tres veces que han venido aquí, la 

infraestructura que tienen, que van hacer en los parq es, en las carreteras, es un 

embellecimiento, francamente nosotros tenemos much vulnerabilidad que tenemos 

en Lotes Volio, todo eso se va a modernizar, o sea, ca~ muy bien ese gran proyecto 

para esos dos distritos, también lo que más me va a gultar que eso va a traer fuentes 

de trabajo, muchas fuentes de trabajo, tanto aquí domo en los otros cantones, 

emprendedores, comerciantes, establecimientos, seticios de transporte público, 

bueno que sé yo, turismo, ya sea nacional, extranjJro, bueno va a ser un gran 

proyecto, ojalá que este proyecto se concrete porque tsto va traer mucho beneficio 

a este cantón, y a los cantones que son muy rurales que inclusive uno no conoce, 

uno se montaría, llegaría ahí, llegaría en el bus y moJlnta y va a conocer todos los 

cantones, que diay debería conocerlos, entonces 
1

an a traer mucha inversión 

económica y es un gran proyecto, ojalá que esto lq podamos ver en un futuro, 

muchas gracias.---------------+-----------

La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carba lo dice, bienvenidos todos y 

todas, bueno ya el compañero Gustavo Brade se adel ntó porque si precisamente al 

ser tantos espacios quién se va a hacer cargo del mantenimiento, porque aquí 

nomás, aquí en la rotonda, cuándo se enzacató esto cuándo se sembraron esas 

matas tan lindas, uno pasaba en el bus, y decía, hay 1ue lindo eso, cuándo ya esas 

matitas estén bien lindas, se va a ver precioso, y para¡ nadie es un secreto que eso 

está abandonado, esa es la realidad, hasta el zacate y c¡ihí parece que metieron hasta 
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1 un tractor y le hace falta tamaño espacio de zacate, a rrjí me parece súper importante 
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y eso lo hemos visto y hablado mucho los compañeros en la Comisión de Ambiente, 

qué es muy importante educar y necesitamos en este Cantón, no solo en esos dos 

distritos, sino en todo el cantón, espacios inclusivos pa a todas las poblaciones, a mí 

me encanta porque se ve todo, se ve juegos de to as las edades, se ven esos 

espacios dónde las personas se pueden sentar a conJtersar y cuidar a los nietos en 

el caso de los adultos mayores que los lleven y si me parece de suma importancia 

que tenemos que aprender, de hecho uno visita otro cantones y voy a poner un 
1 

ejemplo que siempre lo pongo que me encanta San ramón, a mí me encanta ir a 

San Ramón y ver ese parque y esa limpieza en todas las calles, es increíble pero 

eso es educación, entonces si me parece importantísimo y que sea participe en todas 

comunidades aledañas a esos espacios porque nosotr0s tenemos todos los vecinos, 

tanto de esos distritos cómo Cantón, tenemos que aJueñarnos de esos espacios, 

son nuestros espacios municipales que tenemos, pdrque tenemos muy poco en 

Goicoechea tenemos muy poco espacios de recreació 
1
, y muchos no son inclusivos, 

incluso tenemos parques que dan pena ajena, que los uegos infantiles están malos, 

están en pésimas condiciones, entonces si quería aber eso, que me imagino 

entonces que al ser espacios municipales, pues va a ser la Municipalidad, pero 

bueno diay cómo le hacemos para no llegar cómo lo te lemas aquí en la rotonda, que 

esa rotonda no hace mucho que se inauguró y yo soñaLa ver eso, a mí me encantan 

las plantas, y los árboles y sobre todo en verano cuando con este cambio climático 

tenemos, hay que podar y darle mantenimiento y chin~ar a todos esos árboles y las 

diferentes especies que se vayan a sembrar, gracias. 1------------

EI Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñi, a dice, si buenas noches 

bienvenidos y bienvenidas, a las personas que nos acJmpañan, yo creo que este es 

un plan sumamente ambicioso, que requiere ji e muchísimo compromiso 

interinstitucional pero también las alianzas público privadas, ojalá hubiéramos 

logrado avanzar con el proyecto del tren eléctrico d [ pasajeros para que esto se 

empiece a materializar más y que las personas entie¡ndan que la construcción de 

encadenamientos productivos requieren de accionesl cómo este tipo, porque las 
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personas van a transitar más por esos espacios, la personas van a tener más 

acceso a movilizarse, porque ahorita justamente cuán~o el compañero don Gustavo 

hablaba que vamos a hacer con todos los carros, blueno si tuviéramos un buen 

servicio de transporte público de calidad, un tren, u otros servicios además, la gente 

utilizaría menos los vehículos, y se apropiaría más di los espacios públicos, creo 

que esto requiere a nivel municipal un tema de camdio de visión pero además de 

eso, una mayor planificación para poder darle manten miento cómo bien lo decía la 

compañera Lorena y don Gustavo, para poderle dar antenimiento a todo este tipo 

de elementos que se van a incorporar y que esperamo con una planificación de vida 

al corto, mediano y largo plazo, se puedan establecer medidas anualmente para 

poder en algún momento pues tener todo este droyecto como una realidad 

acompañado de un tren eléctrico de pasajeros que par~ nadie es un secreto, es una 

necesidad urgente para la mejorar nuestros serviciosjde transporte a nivel general 

cómo país y no negarnos a esa posibilidad y dejar de I do los egos polítiqueros para 

tomar unas decisiones concretas y poderle dar un mej ! r espacio o un mejor espacio 

común a la comunidad que tanto requiere de tener p es espacios de recreación y 

esparcimiento y además de eso lugares seguros para poder transitar esto va desde 

un tema de las aceras no hablamos de un tema de se, uridad, de iluminación, todos 

esos elementos que ustedes dicen ahí solo demuestr1n el reto importantísimo que 

tenemos como Gobierno Local y como país de poder I tender los espacios públicos 

de la manera más integral, entonces agradecerles por ese gran trabajo, esperamos 

podamos planificar obras para nosotros actualmente y ara quienes vengan también 

que tengan la oportunidad de tomar este proyecto con seriedad, gracias.----

El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez indica, un saludo a doña 

Eida y a los otros compañeros del proyecto Mueye, ha sido un compromiso 

importante de la Unión, del Proyecto, ha sido una l~cha muy intensa, y ha sido 

grandes aportes de 15 Municipalidades de gente prof~sional, del equipo técnico de 

tener esa visión, por supuesto que nosotros estamos tuy agradecidos con el grupo 

Mueve, con la Unión Europea, por habernos permitido ff'ner este sueño, poder tener 

esta oportunidad de transformarse, tenemos que tr¡¡bajar muchísimo, crear una 

32 



1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

• Municipalidad de Goicoe~hea 

Sesión Extraordinaria Nº28-2023, jueves 07 de diciembre del ~023. 

ciodad para las pernoaas, básicameate oaa ciodad se¡,ra, dóode poedao traos:'.

241 

recuperar con todo esto, lo que nos dan la oportunidad.1'.ºs Gobiernos Locales y a los 

vecinos alrededor nos dan la oportunidad de recuper ir todos los espacios públicos 

que se puedan hacer, tenemos que trabajar muchísi o, esta Municipalidad es una 

de las municipalidades más grande de la que está má o menos vecina, pero ahí ya 

hay proyectos que se han hecho y están caminando y han venido haciéndolo, yo 

felicito a usted doña Eida y a todos los component s y todos los directores del 

proyecto mueve, yo creo haber caminado un poco, ustbdes a través de esto y Mario 

que ha hecho un trabajo bien, aquí, bastante bueno, trnemos que seguir, tenemos 

que apoyar, tenemos que manejar, no le tenemos que tener miedo a esos retos, a 

esos cambios, porque es todo un cambio, toda una trrnsformación y tenemos que 

seguir luchando para poder hacer una ciudad insisto para las personas segura y una 

ciudad en el mismo momento lo que queremos las zonis que ustedes hablaban, hoy 

en día son lugares temerarios si se pueden llamar así, lque se han escogido del lado 

de San Francisco, dónde está la línea férrea esos lljgares se van a recuperar, y 

tienen que ser los mejores lugares del Cantón, porque son fronteras y tenemos que 

recuperar esos espacios, yo creo que con esta visión, con este trabajo, que se ha 

hecho en equipo de varias Municipalidades se puede t¡ner una gran transformación 

una visión cantonal, una visión país, dónde más o menos los cantones que somos 

vecinos tienen esa misma necesidad y tienen la visión¡para poder salir adelante, así 

que yo le digo a los compañeros que tenemos que rabajar no solo a través del 

Concejo, sino a través de la ciudadanía, las organizaciJnes, las asociaciones y todos 

los grupos organizados que podamos llevar a cabo erte sueño, y esta gran visión 

para poderle dar a nuestros vecinos y a los alrededoref un sueño y un cambio y una 

diferencia totalmente diferente, gracias, les agradecerrjos mucho y tendrán el apoyo 

de nosotros para hacer esa comparación, gracias.--+-----------

El Regidor Suplente Manuel Vindas Durán señala, buenas noches compañeros, 

compañeras, Regidores, Regidoras, Síndicos, Síndicas, público que nos acompaña, 

público que nos atiende en las redes sociales y bienvrnida doña Eida, doña María 

José, Jonathan Agüero, y Rosendo Pujol que lo ve~ por allá, Marcela Guerrero 
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también, primero darles las gracias por este gran pi to que nos han asignado a 

nosotros cómo Gobierno Local, como Municipalidad e Goicoechea, felicitaciones, 

en segundo lugar quería hacer una consulta, bueno dok, contemplaron con respecto 

a la circulación el tramo norte que está en construcción, algunas variaciones que 

están provocando en ese sector específicamente pues este cruce que ustedes 

hablan del cruce siete me parece que fue a ciJn metros está pasando la 

circunvalación en un paso a desnivel, con esto seguro ~ás o menos ustedes tiene la 

panorámica que va a provocar ciertos cambios cóhlo lo hablaron con Andrés 

Campos, me imagino que cómo lo menciono doña Ei a, ahí van a quedar terrenos 

remanentes, etc., etc., que ya ustedes me imagi o que conocen y nuestro 

compañero Jonathan y don Rosendo, por lo que cómo están contemplando eso, o la 

están relacionando porque además de eso que estoy mencionando hay otra 

variación qué es en el plan regulador actual, que estamos en la actualización ya 

finalizando gracias a Dios, se ha considerado que es e distrito o prácticamente los 

dos distritos son distritos con el enfoque financiero ver ad como ustedes lo han visto 

que se ha ido auto gestando, se ha ido transformando ealmente por la cercanía con 

San José que eso ha motivado mucho esa promoción ele empleos allí y entonces ahí 

está la otra pregunta que a al momento de pensar en ekte tipo de plan piloto también 

tiene que pensarse en esa densificación de poblacióil. allí ya sea por los edificios 

como se vieron, se han visto con un plan regulador que se yo comercios abajo, 

habitaciones arriba, etcétera, no sé si hice muy compl jo el asunto pero yo creo que 

estamos hablando entre los mismos entonces más o Jenos, muchas gracias. -------

El Presidente del Concejo Municipal expresa, lo pnico que quería consultarles 

es el tema de los costos hablan de cuatrocientos cincJenta millones, pero hablaban 

también de un aporte extraordinario de por fuera de país, me gustaría saber de 

cuánto aproximadamente sería ese aporte y al final el aporte que tendría que dar la 

municipalidad para más o menos saber los rubros ya 10 que nos costaría el proyecto 

al final al municipio, sin más cuentan hasta con 7 minutbs para poder responder todo. 

La señora Eida Arce Anchía manifiesta, voy a e1pezar de atrás para adelante 

para contestar la consulta de don Fernando, record~rles la Unión Europea tiene 
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cambio de hoy es un poco menos de lo que les podría1haber dicho hace unos días, 

pero rondan los 50 millones de colones, por eso plant ábamos que una posibilidad 

es que nosotros arrancáramos con los parques, ya la utdad Técnica de Gestión Vial 

está haciendo una intervención sobre la ruta qu~ podría incluir el, toda la 

demarcación y algunas mesas peatonales que se han h1anteado y mejorar mucho la 

crusabilidad, también la otra posibilidad es intervenir sblo el cruce de Calle Blancos, 

este cruce crítico que planteaba María José pero ahí iambién ocuparíamos para la 

transformación que mostramos hay que hacer un trabljo también con la Asociación 

de Desarrollo porque esa plaza es de la asociación, eslo es parte de lo que tenemos 

que conversar porque también como bien lo mencionó Nicole y pasando a las 

preguntas hay un sector privado que puede tener intlrés de invertir en el espacio 

público de la zona, porque es su población de influen ia la que esta beneficiando, 

entonces también de parte del proyecto mueve está la posibilidad de que apoyemos 

esta relación con esta interacción con el sector privado con las diferentes empresas 

vecinas para negociar diferentes inversiones, voluntari¡dos que puedan incorporarse 

en el proceso, con respecto a la consulta de la rut1· que mostramos como para 

ciclovías, que nos preguntaban qué hacemos con los demás carros esta ruta va a 

tener un comportamiento diferente una vez la circunv • !ación se complete y es una 

necesidad en Costa Rica, nosotros tenemos un par, ue automotor excesivo aun 

comparándonos con países de mayor desarrollo y tenemos que orientar una 

transformación hacia mejorar el transporte público qu don Jonathan lo mencionó, 

hay una parte que no es competencia municipal y por ~so estamos trabajando en la 

red municipal para hacer músculo y sentarnos a discuJir con el CTP y con el MOPT, 

inclusive el INCOFER, para esta transformación que nJes rápida pero que tiene que 

darse nosotros necesitamos que los servicios de bu les y el tren representen una 

mejora en los tiempos de viaje de las personas para que este afán de tener carro 

privado, a pesar de lo engorroso que es andar en un carro en presa se dé la 

transformación, esta visión de esta ruta no es de corto plazo es una aspiración más 

en el largo plazo o en el mediano plazo pero lo quería os incorporar porque esa ruta 
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tiene un ancho suficiente para un carril exclusivo de ~uses, para que transiten los 

vehículos vayan a la zona porque circunvalación va a tover los pasaban por ahí de 

paso valga la redundancia, tiene un sector privado en desarrollo, tiene una 

comunidad que necesita pasar por ahí para ir al tribur al, para venir a Goicoechea 

entonces nuestros gobiernos locales necesitan aspirar a esa transformación para 

tener una visión a futuro, no es que pretendamos haber esa transformación en la 

siguiente administración, en los cuatro años, hay proceII os que van a ser más lentos, 

pero hay países, gobiernos locales que los empezara hace 40 años y hasta ahora 

los están viendo, nosotros tenemos que empezar pa que esa transformación se 

logre, por eso el plan intermunicipal hace un plantea iento más de conectemos a 

los gobiernos locales, pensemos en proyectos regiona es porque somos todos en la 

gran área metropolitana una sola ciudad conurba a y el plan proyecto, un 

planteamiento para Calle Blancos que puede ampliars~ a otras comunidades, a otros 

barrios de Goicoechea, con respecto al mantenimientd, si es un reto, aquí se puede 

aprender también de otros gobiernos locales que tienel[diferentes tasas o diferentes 

mecanismos, se puede incorporar al sector privado • se puede incorporar a las 

comunidades para que ese mantenimiento sea comp rtido pero también pasa por 

una transformación de cómo incorporamos o cómo ~olvemos a tener relaciones 

estrechas en las comunidades, que también Calle Bla1cos es un barrio diríamos de 

pueblo, un pueblo de los viejos de Goicoechea a11tes de que Goicoechea se 

convirtiera en la ciudad que es ahorita y la gente de ahí tienen un arraigo con la 

comunidad, han venido personas nuevas pero ese arra go debería mantenerse y ese 

sentido comunal es una garantía de salud pública, de salud mental, y de salud social 

también y por ahí hay un proceso de transformación qf e ya lo mencionó don Carlos 

y don Carlos de la planificación de una transformació también del gobierno local, 

nosotros damos una semilla inicial, ayudamos apal ncar con el sector privado, 

ayudamos a buscar opciones también con el gobierno I cal de posibles recursos que 

estén disponibles pero ya el resto de la tarea, el proyecto termina y es 

responsabilidad compartida del gobierno local y de la dudadanía que se apropie de 

la propuesta, por eso les decía al inicio qué es una infitación a soñar las urgencias 

36 



1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

Municipalidad de Goicoe~hea 

Sesión Extraordinaria Nº28-2023, jueves 07 de diciembre del ~023. 

y los temas de diario, nos requieren tanto tiempotque estamos perdiendo la 

capacidad de visionar hacia dónde queremos ir y esta os llegando a ciudades con 

presas de dos, tres, cuatro horas y hay un montón de p. rsonas que aunque quisieran 

tener un carro, no pueden tenerlo y tienen que trlgarse la presa y todas las 

limitaciones de moverse en transporte público, esa trJnsformación es democratizar 

y devolverle el tiempo a las personas y es un esfuef zo que mueve, siembra y lo 

reitero está tratando de sembrar semillas en todos los gobiernos locales, en estas 

autoridades en los que continúen en la siguiente administración y a las nuevas 

autoridades pues también tendremos que hacerles unl sensibilización un poco más 

profunda en corto plazo, buenas noches y muchas graf ias. ---------

El Presidente del Concejo Municipal indica, muchas gracias más bien a ustedes 

por ampliarnos y explicarnos esto pasaría a la comisi1n de hacienda y presupuesto 

para que valoren una inclusión presupuestaria del proyecto ya sea que lo manejemos 

por etapas o en su defecto cómo lo vamos a ir tra~ajando y aprovechar los 50 

millones que nos da los fondos externos, entonces vambs, agradecerle ahí los vamos 

a estar convocando más adelante, muchísimas gracias y buenas noches, gracias por 

colaborar. -----------------1------------

TRASLADAR DICHA AUDIENCIA A LA C MISÓN DE HACIENDA Y 

PRE~UPUESTO PARA ESTUDIO Y DICTAMEN. COtUNIQUESE.-------

ARTICULO IV.11 -------------------

1 

................ . 

EMPRESA DE BUSES LMTDA·······--····························--················ 

La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballb manifiesta, primero gracias 

antes de bueno de la audiencia yo me di la tarea de re~isar la moción y en el primer 

por tanto decía que se convocará audiencia a esp,cíficamente a la sección de 

autorización de concesiones e inspección y control, o sea era el CTP pero en buena 

hora que viene la empresa también porque parte de 1b moción también era que la 

empresa nos diera varias respuestas verdad sobre variks inquietudes que hay de los 

usuarios, de los que utilizamos todos los días el ltransporte público aquí en 

Goicoechea, entonces sí quería que quedara en acta, que el primer por tanto era 

esa solicitud.---------------+-----------
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El Presidente del Concejo Municipal expresa, pe ecto más bien las disculpas 

del caso y vamos a ver si la podemos agenciar para la primera semana de enero, a 

ver si nos contestan ellos, gracias a la empresa, igual quí hay dos campitos y aquí 

hay uno, la persona que más va a hablar puede veni aquí al centro, la misma de 

mecánica del grupo anterior cuentan hasta con 15 minutos para hacer la 

presentación posteriormente los compañeros cuentan I asta con 3 minutos cada uno 

para hacer sus consultas y al final hacen una síntesisje todas las consultas en una 

sola respuesta, pueden hacer una dentro de sus 15 inutos pueden usarlos como 

gusten entre los tres, usarla solo para la presentación como quieran nada más que 

la tienen a la mano, la llave maya, si gusta, si gusta se la pasan por favor, nada más 

el que va a iniciar nombre completo, número de cédu a eso es lo que les pediría a 

todos y cada uno de ustedes los que quieran hacer uso de la palabra, vamos a 

esperar a que la proyecten, para que puedan iniciar on la presentación, mientras 

que la van poniendo tal vez se pueden ir presentandd para no atrasar, quién es el 

que va a hablar, buenas noches. l 
El señor José Humberto Cubero Calvo ma I ifiesta, cédula 105060778, 

Representante Legal de la Empresa de Buses Gurdalupe Limitada y gerente 

también, me acompañan aquí unos compañeros que¡ ellos se van. Mi nombre es 

Greivin Morales Morales, número de cédula 11472p448, yo soy la jefatura de 

20 operaciones. Buenas noches mi nombre es lvania palazar Mora, mi cédula es 
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107320942, soy la encargada de la oficina de quejas yldenuncias.-----

Se procede a transmitir el video.--------+----------

El señor José Humberto Cubero Calvo expresa, yo creo que con el video es 

suficiente, no sé si tienen alguna.---------+-----------

La Regidora Suplente Nicole Mesen Sojo manifi sta, gracias, bienvenidos, yo 

tengo algunas preguntas, bueno me hubiese gustado que Lorena fuera la primera en 

hablar porque ella fue la proponente de la moción relacionada a pedirles a ustedes 

información, sin embargo esto se da raíz de una situaclib. n que pasó con una persona 

en situación de discapacidad, que me imagino que us edes tienen conocimiento de 

la situación y a raíz de eso tengo algunas preguntas, u tedes saben que ese bus que 
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hubo ese problema que es la unidad 41 O y ahorita me puedo fijar en el número de 

placa para decírselos, ustedes están conscientes de qJe ese bus ya había cumplido 

su vida útil y aun así andaba circulando ese día, fue c1ando pasó la situación de la 

persona con discapacidad que tuvieron que bajarla del bus alzada, de hecho la placa 

es la 11578 la tengo acá, el año de fabricación es ,, año 2008, entonces quiero 

preguntarles por qué ese bus verdad andaba circuland0 si ya había cumplido su vida 

útil, esa es la primer pregunta, la segunda respecto i'ª compra de los buses que 

ustedes realizaron, quería consultarles cuánto es el pesl que soporta las plataformas 

para personas usuarias de sillas de ruedas de esos buses nuevos, si me podrían dar 

ese dato y ya están en circulación los buses, ya palaron por la revisión técnica 

vehicular, entonces quería preguntar también eso, ~í ya están en circulación y 

pasaron por la revisión, esas serían mis consultas.-+----------

La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo ¡manifiesta, sí buenas noches 

y bienvenidos todos y yo soy usuaria del servicio, toda i vida, vivo en lpis, un distrito 

muy grande con mucha población y Purral también, pa a nadie es un secreto que en 

las redes sociales incluyendo en las páginas de Purra! también se queja sobre todo 

de lo que se dura esperando un bus, después que y se vive porque yo les puedo 

decir que yo acostumbro a sentarme siempre adelant pero ese día que pasó eso, 

yo iba para la actividad de emprendedores de personal con discapacidad aquí en el 

periférico, aquí en el Centro Comercial de Guadalupe, fdreo que fue el 7 de noviembre 

Nicole y yo venía en el bus era una hora pico 10:30 u a madre de familia se subió 

en el bus de Vista de Mar aquí en las instalaciones de endas en lpis y ella se bajaba 

en una parada después del Divina Pastor, cuándo y )o ese día el bus venía lleno, 

entonces me senté atrás y el chofer una maravill o sea los choferes hacen 

maravillas, yo hoy no voy a hablar de los choferes jam s, hacen maravillas, son muy 

limitados, son muy muy de extensas de trabajo, de servicio, a veces el usuario 

tampoco colabora, eso yo lo tengo claro pero ese día c ando la señora se iba a bajar 

y el chofer le va, a la acera y le hace toda la maniobra que les tienen que hacer a la 

rampa para bajarla, la rampa se quedó a altura más o • enos así, entonces no hubo 

manera para ningún lado entonces la madre de famil a le dio a su hija en silla de 
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ruedas al chofer que era una persona más o menos así como yo de contextura y el 

muy amable él la bajó, sí a mí me preocupo mucho J de hecho el bus quedo ahí, 

hubo trasbordo y entonces eso es lo que a uno le prebcupa, yo sé que la situación 

económica de cualquier empresa es dura, trece busel pues es un inicio pero para 

me parece que falta más, para que se le cumpla la ge¡I te con lo mínimo y otra cosa 

que quería externarles, que se lleven la inquietud, que también uno lo ha vivido 

cuando uno va a tocar el timbre, uno se levanta y va a b scar el timbre no está porque 

está añadido, está por partes y hay unidades que estáJ así, muchas entonces sí me 

parece que entonces los choferes sin culpa se pasan Je la parada porque el usuario 

no puede, no tiene como entonces sí quiero que se lleven esas inquietudes porque 

si creo que la integridad de las personas, de todos los ~l.Je utilizamos el servicio pues 

creo que es muy importante que también la empresa lp tome en cuenta y ojalá que 

puedan mejorar, gracias. l 
La Sindica Propietaria Andrea Valerio Montero m • nifiesta, sí buenas noches a 

todos y todas, yo solamente quería darle las gracial a la empresa de buses de 

Guadalupe por la colaboración que ellos siempre nos Jrestan en Navidad para la 

fiesta que hace la Vicealcaldía para transportar a los rliños desde Rancho Redondo 

hasta Guadalupe. 1 
El Regidor Propietario William Rodríguez Romá [ manifiesta, buenas noches, 

bienvenidos empresa de Guadalupe primero que todo en la pandemia fue muy difícil 

para el transporte público, creo que fueron los más afectados, uno leyendo y 

observando en el periódico, yo me acuerdo que vin0 el teletrabajo, disminuyó la 

gente, ustedes tenían que pagar choferes definitivame!I te hoy en día la gente puede 

comprar una bicimoto, carros tan fácil, no era como an es, más bien yo los admiro a 

ustedes porque tener una empresa es duro, es duro también uno que ha tratado 

con la gente, que uno ha servido también con el clientJ es difícil en cualquier tipo de 

negocio, es difícil quedarle bien, no todos le queda undbien más bien felicitarlos por 

esas unidades que trajeron porque se va a haber mejolía en todas las comunidades, 

ojalá que sigan con esa proyección y les deseo lo mejor a toda la empresa de ustedes 
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y que sigan adelante con esa proyección hacia el fut ¡ro de tener buenas unidades 

para todos los habitantes de este Cantón y eso mejo~a la calidad de vida, muchas 

gracias. t 
El Regidor Suplente José Domínguez Montenegf o manifiesta, buenas noches 

a todos y bienvenidos, que dicha poder conversar co1 ustedes esta noche, yo soy 

uno de los usuarios del servicio de buses de Purra! Yr es uno de los servicios que 

realmente cumple con las expectativas, en horas de la madrugada que a veces que 

yo tengo que viajar pues está muy a tiempo por la ca tidad de personas, que en la 

mañana, en la madrugada están para sus trabajos, per, si tengo una queja, yo vengo 

acá más o menos a las 5 de la tarde, y tengo que to ar el bus exactamente por la 

Urbanización el Pueblo Purral Este y han pasado aprox madamente 8 buses y habían 

personas ahí esperando, señoras con niños en brazos y el tiempo es de 5:30 a 6:30 

de la tarde y bajan los buses y no paran, incluso me ocó una vez con una señora 

también con un problema físico, en semejante aguacerl esperando buses y pasaban 

y no recogían a las personas a esa hora de la noche e ese punto, eso es recurrente 

porque yo casi estoy viajando y vengo a la municipalidad a esas horas, y viajo 

también en ese lapso para otros puntos y siempre tenetm. os ese problema, es que es 

todos los días entonces no sé qué es lo que dice, qu no recogen a nadie porque 

van rápido a recoger la cantidad de personas a San J sé, porque arriba hay pocos 

usuarios, esa es la queja que hago presente no sblamente mía sino a varias 

personas que ya han pasado por esa situación, que p,:an los buses y no recogen a 

los pasajeros en ese punto a esas horas de la noche, g¡racias. --------

La Regidora Propietaria Lilliam Guerrero Vás~uez manifiesta, sí buenas 

noches, bueno yo estuve muchos años muy involufrada con lo que era en su 

momento la empresa de buses de Calle Blancos y yo sé lo difícil que es ese tema y 

uno sabe que es muy difícil siempre hay puntos dibiles, hay que trabajar con 

muchísima gente, con diferentes criterios, diferentes ftrmas de ver las cosas y uno 

sabe que es difícil y siempre podemos decir, habrán ríticas con razón o sin razón 

pero también siempre habrán puntos por mejorar, es~ es definitivo, ese tema, ese 

negocio no es fácil, es complicado pero y eso es cofnpletamente comprensible y 
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también sabemos que el tema de la pandemia, la gent, ;del transporte público fueron 

uno de los sectores afectados como muchos otros sectores, pero el transporte 

público fue afectado, pero eso no quita todo eso que lno entiende, que uno puede 

entender, no quita los deberes que se tienen como e presa a tener una concesión 

y los deberes que se tienen con las personas con di capacidad, uno sabe que a 

veces pueden pasar cosas que no se tienen imprevis as, y otras veces podría ser 

que, y no digo que ese sea el caso pero pod ía ser que obviamos esa 

responsabilidad que se tiene con esta población, entonces sí es un tema que creo 

que merece la atención de parte de la empresa para qué esas cosas no pasen porque 

la persona con discapacidad tiene derecho a transpo arse, a movilizarse y que no 

tengan una situación de que tengan que cargarla porque tal vez no quiere ser 

cargada por lo que sea, pero tiene derecho a no querer ser cargada en este caso por 

el conductor, que puede ser una persona muy resp tuosa o puede ser que no, 

entonces y que la persona, pero sobre todo que la pe sana con discapacidad tiene 

derecho a movilizarse y que el transporte público I dé las condiciones eso es 

definitivo, entonces sí es algo que uno dice, uno puedt tener explicaciones y puede 

decir no sabía que no funcionaba pero el deber, se supcme que el deber es garantizar 

que eso funcione, porque aunque sea una persona qle viaja el día o una persona 

que viaje al mes, necesita ese espacio y hay que re,petar el derecho que tiene a 

movilizarse en las condiciones, digamos de respeto h1c. ia ellos, entonces sí es algo 

que es importante resaltar y es importante que las e presas de transporte público 

como ustedes pues siempre lo consideren a pesar de , ue eso a veces implica unos 

costos un poco más elevados pero es parte del paqJete de tener una concesión, 

gracias. 

El Regidor Suplente Manuel Vindas Durán manifi sta, buenas noches de nuevo 

y especialmente a José, a sus compañeros y co pañeras que están acá, es 

solamente bueno felicitarlo primero por todo el esfuerzo que hizo con esta inversión 

en estas nuevas unidades y también que el próximo añ¡. sea una celebración de esos 

70 años de fundación, solamente una sugerencia, nol:ºY a repetir nada de lo que 

han dicho los compañeros para ahorrar tiempo pero sqlamente algo muy importante 
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ahora lástima que tuvieron que esperarse tanto tiempo para ser atendidos pero yo 

creo que fue una gran oportunidad, por qué, porqu¡ van se proyecta una gran 

oportunidad de mejora con estos proyectos que a mediano, a corto, a largo plazo se 

va a requerir de la participación de ustedes y empresas como ustedes, de manera 

que más bien es invitarlos a que estén pendientes y nh se dejen, no se mantengan 

al margen de lo que está sucediendo porque vean que ahorita se va a empezar a 

hacer este proyecto el año entrante, y esto ahí medio die lo que se conversó no sé si 

ustedes se dieron cuenta que la idea es también de drear como un centro de para 

ramificar las, el transporte público, inclusive incenti~ar el transporte público, no 

solamente autobuses sino también otras vías de comunicación como el tren, 

etcétera, entonces más bien es para invitarlos a seguir bdelante y como le dijo no les 

repito lo que han dicho porque para que lo hayan tomado en cuenta, muchas gracias. 

El Presidente del Concejo Municipal señala, na a más para indicarles ellos 

tienen hasta 7 minutos para responder y quedan 11 minutos de sesión municipal 

entonces para indicarles que tal vez ellos no van a po er responder todo, yo sé que 

usted va en el uso de la palabra don Carlos, nada más aclararles ese punto. ---

El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríg ez manifiesta, un saludo muy 

efusivo a los señores de la Empresa de Guadalupe, distinguió Alberto amigo, yo 

quería felicitarlos por el trabajo que han venido h ciendo en esa empresa de 

transporte público, lo han hecho con mucha profesionalismo, lo han hecho con 

mucho esmero y ha venido, es una empresa que tien. una gran trayectoria y día a 

día le han ido mejorando, la han ido perfeccionando e acuerdo a las normas y yo 

quiero creo que este gobierno local debe apoyar en todo lo que sea la empresa 

privada y debe luchar conjuntamente, sé que ese te a del transporte público es 

bastante complejo porque hay diversas criterios, diversas personas que se ajustan, 

se están de alguna manera siempre están tratando de manifestarse con razón o sin 

razón o no con razón inclusive ustedes tienen sus propias políticas administrativas y 

sus cosas, pero yo quisiera aprovechar para hacerle,, decirles algo que he venido 

recogiendo, conversando con algunos vecinos, hay algunas personas adultas 
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mayores que se han quejado o me han manifestado q e las relaciones públicas con 

los choferes a veces no son muy buenas, son exced ntes, tal vez que ustedes de 

alguna forma y sé que constantemente están haciendo seminarios y están haciendo 

charlas con los choferes para tener una buena relaciór pero es bueno que ustedes 

puedan puntualizar de alguna manera esto y hablarle • los choferes que los adultos 

mayores tienen pues la consideración y el respeto y yo creo que sí ha mejorado 

mucho pero se puede seguir mejorando y se los digo de la buena forma y 

aprovechando que ustedes, más bien iba a ir a buscaros un día para contarles esto 

que he recibido muchos comentarios y quejas y sobre todo por detrás de la biblioteca 

que hay una señora que siempre se queja es que el dhofer me dice esto, que esto 

que el otro y yo quería decirles que les contesto a Jstedes y que ustedes, estoy 

seguro que cada día seguirán capacitando a estos chbferes y dando, conversando 

con ellos y haciendo algún tipo de seminarios, de charl,s para que traten a toda clase 

de personas pero también al adulto mayor que lo traten con gran cariño y con toda 

la consideración, por supuesto que con el respeto qu¡ se merece pero con mucha 

consideración, gracias es un honor y un gusto tenerlosl aquí, los felicito y sigan------

adelante porque esta empresa es todo un ejemplo ie luchadores y de personas 

emprendedoras, porque todos los dueños son grandes emprendedores.---

La Alcaldesa Municipal manifiesta, buenas noJhes a la compañera, a don 

21 Humberto, al compañero, a Giovanni, muchas gracias¡ Giovanni por estar acá igual 

22 lo mío es solo agradecerle desde a Giovanni que ~ste que se encuentra aquí 
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presente a don Humberto por ese apoyo tan grande f n pandemia y sin pandemia 

nos han ayudado a transportar a todos los miles de niñ s a las actividades que hace 

la municipalidad desde el despacho de la Vicealcaldía • ahora desde el despacho de 

la Alcaldía con el tema de una Navidad para todos, igu]l .••.I agradecerles porque sé que 

este año no va a ser la excepción que ya contamos co esos buses para trasladar a 

los niños desde la Socola, Rancho Redondo, Vista di Mar hasta llegar al Parque 

Centenario y viceversa, muchísimas gracias y que Di<Ds les bendiga y sé que si es 

para mejorar, sé que el tema de personas con discapa~idad sé que ustedes lo van a 
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mejorar, de esto estoy muy segura, así es que muc~ísimas gracias y gracias por 

presentarnos esta presentación tan bonita, muchas grJcias. ---------

El señor José Alberto señala, gracias don Fernatl do, tal vez para empezar no 

tenía mucha la dinámica, algunas preguntas de doña N tole, tal vez se me quedaron, 

con respecto a esto el bus once cinco noventa, que es [odelo 2008, digamos la vida 

útil de ese bus no está vencida, la vida útil de ese bus vence el 31 de diciembre de 

este año, por eso todos los buses modelos 2008, hl mas adquirido estos buses 

nuevos porque vamos a sustituir estas unidades que ya cumplen su vida útil de 

quince años, las vamos a sustituir por estos nuevos, cdn respecto a eso, por eso por 

el momento si ahí difiero en lo que es la vida útil de lol buses, con respecto a lo de 

la pandemia pues sí, nosotros somos la segunda acti~idad más afectada, y todavía 

seguimos con mucha afectación porque ya se vino el ~eletrabajo, nos quitó un poco 

de demanda, también tenemos ustedes saben compet I ncia informal, ahora tenemos 

los Uber, tenemos los piratas, tenemos todo ese tipo, y eso nos ha restado mucha 

demanda, también el estudio virtual nos quitó bastan e clientela, aparte de que la 

desocupación, falta de empleo que mucha gente, ustedes saben que perdieron, 

puestos de trabajo y nosotros hemos tenido más o menos en este momento tenemos 

una afectación todavía del veinticinco por ciento, a , esar de eso hemos logrado 

hacer con nuestros esfuerzos, con respecto a la capac dad de las rampas, bueno tal 

vez esto lo del bus como ustedes vieron para justifica un poco a la hora de que la 

muchacha o el discapacitado se sube, la rampa esta uena, pero cuándo se baja la 

rampa se descompone, eso es frecuente, ustedes saben que los buses andan en 

movimiento las rampas están buenas y de un mo1ento a otro las rampas se 

descomponen a pesar de eso nosotros diariamente p9nemos las rampas a trabajar, 

les damos mantenimiento, las lavamos y toda la cuestión y todo, pero nosotros no 

podemos determinar exactamente en qué momento n s va a fallar una rampa, si y 

lo del peso si, estas rampas en esto hay un gran cuesti namiento porque digamos el 

problema que se daba era que cuando eran sillas de ruedas corrientes, comunes y 

corrientes digamos que principalmente como este ti o de buses al principio las 

rampas tenían una capacidad digamos de 250 kilos • después viene las sillas de 
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ruedas que son eléctricas y ellas llevan entonces el p so del discapacitado más el 

peso de las baterías y todo eso, eso hace que las ra pas no soporten tanto peso, 

hasta 300 kilos, las primeras rampas venían con 250 k los ahora 300, ahora cuantos 

tienen Greivin, 320 kilos, entonces se ha dado esa ,olémica de que las rampas, 

ahora tenemos fe que con estos buses nuevos las rampas si van aceptar más 

capacidad, de todas maneras es complicado con el p so del discapacitado, más el 

peso de la silla de ruedas, diay tenemos problemas frecuentemente con esa 

cuestión, no sé Nicole que más teníamos, esto lo de la señora de los timbres vamos 

a ya le tomamos aquí atención y con respecto lo del us ario de Purra!, el compañero 

Greivin ahí, son los buses que van de Purra! a San Jlosé verdad, es que a veces 

ustedes saben no es igual la demanda en las horas pibo de la tarde la demanda de 

San José hacia los hogares es mucha la demanda y 1b demanda digamos en esas 

horas de Purra! hacia San José es menos, entonces Juchos buses se mandan por 

llamarlo de alguna manera bus por medio que vaya ca gando pasajes porque el bus 

que carga pasajes obviamente es más lento y el bus qu no carga el pasaje entonces 

lo mandamos directo hacia San José, pero le vamos a poner atención, ahí ya el 

compañero va a tomar nota y le vamos a poner atencidn a esa cuestión a ver en que 

le podemos ayudar, en esto de las quejas de adultos mayores no sé si hubo algo 

más, lo de los timbres, y con respecto a lo de los adultos mayores nosotros don 

Carlos digamos los choferes este año recibieron capaccitación no les niego que esto 

durante la pandemia hemos tenido algunos daños ahí, ~ero ya este año ellos reciben 

la capacitación y esperamos que ya haya mejor trato sirmpre hay problemas con los 

adultos mayores que los tiempos que ustedes saben c¡¡ue como son ciudadanos de 

oro y que no pagan el pasaje y ustedes saben que ah1 hay algunos movimientos en 

esto también de los choferes ahí por tratar entonces a reces los adultos mayores no 

son tan bien recibidos como se debería, como se merelcen, últimamente yo me meto 

ahí y ya casi llegó ahí, pero así está la situación, no sé si los compañeros, está bien, 

muchas gracias.--------------+-----------

EI Presidente del Concejo Municipal expresa muchísimas gracias a los 

30 compañeros que nos acompañaron, esta audiencia va il ser trasladada a la Comisión 
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COMAD, y quedamos a la orden de ustedes, mJs bien muchas gracias por 

acompañarnos, compañeros al ser las nueve y treinta Jamos por finalizada la sesión 

extraordinaria. ______________ ___,_ _________ _ 

ARTÍCULO V ______________________________ , ___ ...¡; ____________________ , 

ALTERACIÓN OFICIO MG AG DAD PROV 0372-2023 DEPARTAMENTO DE 

PROVEEDURÍA MU N ICIPAL--------------------------1----------------------------·---

"Se remite la Licitación Reducida 2023LD-Q00122-0024100001, titulada 

ADQUISICION DE EQUIPO DIVERSO PARA ORGANIIZACIONES DEL CANTON 

DE GOICOECHEA SEGUN PROYECTO, con el fin qu~ se resuelva el acto final, se 

recomienda adjudicar parcialmente de la siguiente marera: 

Partida 1: adjudicar completamente al MUEBLES • METALICOS AL VARADO 

SOCIEDAD ANONIMA por un monto de ~8.283.200,0 1 .--------

Partida 2: Adjudicar completamente a favor de EQUIPOS Y SUMINISTROS KEIMA 

ES K SOCIEDAD ANONIMA por un monto de i9.826.(il00,00. ------

Partida 3: Adjudicar parcialmente de la siguiente manira Línea 23 completa, Línea 

24 por 8 unidades de las 10 que se solicitaron, Líiea 25 completa y Línea 26 

completa a favor de la empresa EMMANUEL ENRIQUE HERNANDEZ CESPEDES 

por un monto i5.971.900,00.---------+---------

Partida 4: Adjudicar completamente a favor de LORE • SOCIEDAD ANONIMA por 

un monto de í//;7.709.580,00. 1 
Partida 5: Adjudicar parcialmente la Línea 48, 49, 50, 52, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 

61, 62, 63 completas, Línea 51 por 99 conos de los cien que se solicitaron, Línea 53 

no desierta, por motivo que supera la reserva presupue taria. Todo lo anterior a favor 

de EMMANUEL ENRIQUE HERNANDEZ CESP DES por un monto de 

i4.267.271,00. ------------,--------

Partida 6: Adjudicar completamente a favor ,e EMMANUEL ENRIQUE 

HERNANDEZ CESPEDES por un monto i2.255.000,~0.--------

Partida 7: Adjudicar completamente a favor die EMMANUEL ENRIQUE 

HERNANDEZ CESPEDES por un monto de i699.930,00-------

Partida 8: Adjudicar completamente a favor de G MORA GUACIMO SOCIEDAD 
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ANONIMA por un monto de í.168.000,00. 1 

Partida 9: Adjudicar completamente a favor elle EMMANUEL ENRIQUE 

HERNANDEZ CESPEDES por un monto de í719.698,00.-------

Partida 10: Adjudicar completamente a favor de CONfORCIO INTERAMERICANO 

CARIBE DE EXPORTACION SOCIEDAD ANONI A por un monto de í1. 

551.680,00.--------------4---------

Partida 11: Adjudicar completamente a favor • e EMMANUEL ENRIQUE 

HERNANDEZ CESPEDES por un monto de í1 .140.8 1 0,00.------

Partida 12: Adjudicar completamente a favor be EMMANUEL ENRIQUE 

HERNANDEZ CESPEDES por un monto de í96.000,0l0. 

No se omite manifestar que el último día para adjudica fue el día 06 de diciembre de 

2023, lo cual debe aprobarse la prórroga de 5 días hábiles, la cual el ultimo día sería 

el 14 de diciembre de 2023. ----------+~---------

El Presidente del Concejo Municipal somete 1· votación la dispensa del 

oficio MG AG DAD PROV 0372-2023 (solicitud de aprobación de prorroga), 

suscrito por el Lic. Andrés Arguedas Vindas, De1to. de Proveeduría con el 

Visto Bueno de la Alcaldesa Municipal, avalado ~or el Regidor Propietario 

Fernando Chavarría Quirós, la cual por unanimidad se aprueba.-------

El Presidente del Concejo Municipal somete , votación el oficio MG AG 

DAD PROV 0372-2023 (solicitud de aprobación de ]Prorroga), suscrito por el 

Lic. Andrés Arguedas Vindas, Depto. de Proveedur1¡¡ con el Visto Bueno de la 

Alcaldesa Municipal, el cual por unanimidad se apteba. ----------------------

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del 

oficio MG AG DAD PROV 0372-2023 (solicitud de aprobación de prorroga), 

suscrito por el Lic. Andrés Arguedas Vindas, Deplto. de Proveeduría con el 

Visto Bueno de la Alc~ldes~- Municipal, la cual p9r unanimidad se aprueba 

como se detalla a contmuac1on:--------------.l----------------------

ACUERDO Nº 3------------------·-------------------+·--------------------------

29 "El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: --4'-----------

30 
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1. Se autoriza prórroga al procedimiento l2023LD-000122-0024100001, 

titulado "Adquisición de Equipo Diverso pdra Organizaciones del Cantón 

de Goicoechea Según Proyecto", la cuall•finalizará el 14 de diciembre 

2023.-------------f----------

2. Se traslada a la Comisión de Gobierno y !A.dministración para estudio y 

dictamen." ACUERDO EN FIRME.COMUrlQUESE. -----------·--

Al ser el veintiún horas con treinta minutos el Pr sidente del Concejo Municipal, 

da por concluida la sesión.------------+------------

-/;;;;~ (.,, ~~ ~ ¿;/' -¡ /4 
Lic. ~o Chava 

Presidencia del Concej 

Lic 
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